
40 DÍAS DE AYUNO Y ORACIÓN

**2023: AÑO DEL
FAVOR DE DIOS**

Guía
DEVOCIONAL

INTRODUCCIÓN

PAUTAS COLECTIVAS PARA EL AYUNO

Este ayuno prolongado y corporativo, no es obligatorio para nadie. Lo que sigue son sólo sugerencias para quienes sientan que el Espíritu Santo les pide que se sumen.

Como se trata de un ayuno corporativo, sugerimos que todos los que nos sumemos nos sujetemos a las indicaciones que siguen.

1. Los menores de edad, sólo podrán hacer ayuno prolongado de comidas, con la autorización de sus padres. Aquellos que no tengan padres creyentes, deberán pedir consejo a sus pastores y en caso de hacerlo, realizarlo bajo su supervisión.
2. En todos los casos, no importa la edad, nadie debe hacer un ayuno prolongado de comidas sin consulta y autorización médica. Pregunta a tu médico qué comer en los días previos a iniciar el ayuno, y en los días siguientes a entregarlo. La falta de guía en esto puede provocar malestares. Las hermanas que están embarazadas o amamantando no deben bajo ningún aspecto ayunar de comidas.

3. El que por alguna razón, no pueda o no quiera hacer un ayuno prolongado de comidas, tiene otras opciones que pueden ser también utilizadas por el Espíritu Santo como un instrumento que impulse a una búsqueda de Él más enfocada e intensa. Sólo a modo de ilustración: Podemos hacer ayuno de pantallas (celulares, computadoras, televisión), de entretenimientos, de determinadas salidas, de juegos, de hablar, etc.
4. Los principios espirituales que impulsan esta práctica de ayunar son:
 - Por un corto tiempo me privo de aquello que más me gusta para colocarlo al Señor como mi máximo placer y mi prioridad (Salmos 16).
 - Me privo de aquellas cosas que corro el peligro de que me dominen, para crecer en mi dominio propio y disciplina (1 Corintios 6.12).
 - Separo ese tiempo para buscar al Señor y experimentar renovación espiritual.
 - Me enfoco durante los 40 días en el Espíritu Santo para mantener mi interior en un estado de máxima sensibilidad a su voz y guía.

- Ayuno para liberar las bendiciones que están retenidas en el mundo espiritual (Daniel 10).
 - Ayuno para vencer las tentaciones y profundizar la santidad, no por la vía de la privación, sino de la cercanía y consagración a Dios (2 Corintios 12.9).
 - Ayuno como Jesús, para hacer retroceder al diablo y vencerlo (Mateo 4).
5. Cualquier ayuno que hagamos no cambia a Dios, sino que nos alinea a nosotros con su voluntad.
 6. Cualquier ayuno que hagamos debe ser hecho como una gracia que viene de Dios y no como un esfuerzo legalista nuestro. Si es algo que voy a hacer por culpa o por temor, no sólo será un ayuno sin sentido, sino que dañará nuestro espíritu porque será una práctica legalista, exterior.
 7. Cualquier ayuno que hagamos nos deberá impulsar a expresiones de servicio amoroso hacia los otros (Isaías 58).
 8. Cualquier ayuno que hagamos tendrá recompensa de parte de Dios (Lucas 6.18).

9. Cualquier ayuno que hagamos jamás será motivo de competencia ni de juicio hacia los otros, sino por el contrario, una motivación a apoyarnos unos a otros, a orar unos por otros, e impulsarnos unos a otros.

Vamos a iniciar un viaje juntos maravilloso. Ese viaje es el de adentrarnos intencionalmente, y con mayor concentración e intensidad a buscar más de Dios. El ayuno no es la meta, es sólo un instrumento que nos ayuda a lograrlo.

El tipo de ayuno no es lo central. Sino que el Espíritu nos guíe qué es lo que Él desea que por un tiempo dejemos, sea porque ha estado ocupando un lugar demasiado importante en nuestras vidas, sea porque se ha convertido en algo que nos domina, o simplemente algo que nos gusta, y que como ofrenda de adoración, por algunos días deseamos ofrecerle al Señor.

La duración del ayuno debe ser acordado con el Señor antes de empezar. De manera que no andemos dudando durante todo el tiempo, y que seamos desafiados a cumplir lo que nos hemos propuesto.

Si por alguna razón alguien decidiera no unirse a este ayuno, no lo hace menos que el resto, así como los que estaremos ayunando no somos más que nadie. Lo que nos une es que somos todos miembros del mismo cuerpo, y no las prácticas que llevemos adelante.

A los que se unan con algún tipo de ayuno a esta práctica corporativa, les animamos a hacerlo con algún otro hermano en Cristo. De manera que compartiendo lo que el Señor va haciendo unos con otros, nos animemos a buscar más de Él.

**¡TE ESPERAN 40 DÍAS
QUE CAMBIARÁN TU VIDA!**

**¡TE ESPERA EL ESPÍRITU
SANTO QUE TE ANHELA CON
TODO AMOR!**

**EL ESPÍRITU DEL SEÑOR
ESTÁ SOBRE MÍ, POR
CUANTO ME HA UNGIDO
PARA DAR BUENAS NUEVAS
A LOS POBRES; ME HA
ENVIADO A SANAR A
LOS QUEBRANTADOS DE
CORAZÓN; A PREGONAR
LIBERTAD A LOS CAUTIVOS,
Y VISTA A LOS CIEGOS; A
PONER EN LIBERTAD A LOS
OPRIMIDOS; A PREDICAR EL
AÑO DEL FAVOR DEL SEÑOR.
LUCAS 4:18-19**

PARTE 1

**AÑO DEL
FAVOR
DE DIOS**

DÍA 1

CAMBIO DE ESTACIÓN

“Él les contestó: «Al atardecer, ustedes dicen que hará buen tiempo porque el cielo está rojizo, 3 y por la mañana, que habrá tempestad porque el cielo está nublado y amenazante. Ustedes saben discernir el aspecto del cielo, pero no las señales de los tiempos”.

Lucas 16. 2-3 NVI

La Biblia a lo largo de toda su extensión nos brinda lecciones respecto al tema que marca este pasaje. Comprender el tiempo en el que estamos viviendo. Entender ese tiempo nos lleva a ajustar nuestras vidas: agendas, recursos, maneras de pensar, iniciativas, etc a ese tiempo.

La idea detrás del pasaje es una constante de Dios al relacionarse con sus hijos. Él desea para cada temporada dejarnos bien claro qué es lo que Él dispone y qué necesitamos ajustar nosotros frente a esa temporada.

Esta idea de ajustes es vital para poder vivir en plenitud cada temporada de Dios para nosotros. Sin realizar esos ajustes, sin discernir esos tiempos, sin contar con una interpretación profética y práctica no podremos vivir en plenitud cada temporada.

Esta necesidad de comprender los tiempos es una exhortación que la Biblia se encarga de plantear como algo que todos y cada uno de los hijos de Dios debemos procurar. No es algo para algunos, sino que cada uno de nosotros debemos hacer sentido de esta disciplina espiritual, comprender la temporada de Dios para nuestra vida y poder ajustar nuestra vida para vivir la plenitud de cada temporada.

Este año de lo mejor del cielo para tu vida, de cosas que no han sido vistas ni oídas para vos, es lo que el Señor determina, establece para esta temporada de su favor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

Da, pues, a tu siervo corazón entendido (...) para discernir entre lo bueno y lo malo.

1 Reyes 3:9 RVR

OREMOS JUNTOS:

Señor te pedimos que tu Espíritu Santo produzca en nosotros un convencimiento profundo de tu favor en nosotros. Que podamos entender ese favor como lo mejor del cielo en nosotros y al mismo tiempo ajustar nuestra vida para poder vivir esa plenitud para esta temporada.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 2

FAVOR INMEREcido

El Salmo 23:6 exhibe una verdad fundamental: *“Ciertamente el bien y la misericordia me seguirán todos los días de mi vida”*

Todos y cada uno de los hijos de Dios que declaramos y vivimos bajo el señorío de Cristo hemos recibido de manera inmerecida todo el favor de Dios en nuestras vidas. Esta gracia inmerecida es el canal de la bondad de Dios sobre nuestras vidas. La Biblia habla en toda su extensión con diferentes palabras para mostrar la bondad de un Padre amoroso. Entre ellas, como la de este pasaje, se nos refiere al bien y misericordia de Dios. En otros se nos habla de promesas, de bendiciones tangibles aquí en la tierra. O, en otras ocasiones, englobando todas estas bendiciones se nos habla del favor de Dios.

En cualquiera de estos casos, la idea que la Biblia muestra constantemente es la de un Papá amoroso que ha puesto toda la bendición del Cielo a nuestra disposición. Independientemente de nuestros comportamientos, pecados, virtudes, defectos o religiosidad. Nada de lo que nosotros hagamos define el favor y la gracia de Dios sobre nuestra vida. No importa qué hagamos,

ese bien y misericordia, ciertamente nos seguirán todos los días de nuestra vida.

Es interesante notar como la palabra que en castellano se traduce en NVI como “seguirán” en el original es “perseguir”. La imagen que podemos hacernos es la de una carrera donde el primero es perseguido por el segundo que, desesperadamente lo quiere alcanzar. Muchas veces, intencionalmente o no, así como sucede en una carrera, intentamos no ser alcanzados por quienes nos persiguen. Claro que en este caso, eso es totalmente negativo porque implica escapar de la gracia del Señor que nos quiere alcanzar desesperadamente.

No solamente tenemos que dejarnos alcanzar con una actitud pasiva sino que implica realizar ajustes y cambios profundos en nosotros para experimentar en plenitud el favor y gracia de nuestro Papá, como veremos más adelante.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Pero alégrense todos los que en ti confían; Den voces de júbilo para siempre, porque tú los defiendes; En ti se regocijen los que aman tu nombre. Porque tú, oh Jehová, bendecirás al justo; Como con un escudo lo rodearás de tu favor.” Salmo 5:11-12 RVR

OREMOS JUNTOS:

Espíritu Santo de Dios te pedimos que impartas en nuestro espíritu y todo nuestro ser este convencimiento, que la bondad de Dios nos persigue cada día. Que nuestro Papá es bueno y quiere plenitud abundante del favor de Dios en nuestra vida. Te damos gracias por este regalo inmerecido y simplemente nos disponemos a vivirlo dejándonos alcanzar.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA: 3

FAVOR DE DIOS, TU DERECHO LEGAL

Muchas veces por un pensamiento de origen religioso nos hemos hecho una imagen de Dios como alguien que no desea que nos vaya bien. La imagen de un Dios distante que cuanto más nos la pueda complicar, mejor. Una imagen de Dios que pone palos en la rueda. Muchas veces frente a ciertos eventos negativos de la vida tendemos a mirar hacia el Cielo buscando a quien “endosarle” culpas y responsabilidades pensando que en Dios se encuentran las fuentes de todos nuestros males.

Pero, nada más alejado de la verdad. La Biblia dice: “...*para mostrar en los tiempos venideros la incomparable riqueza de su gracia, que por su bondad derramó sobre nosotros en Cristo Jesús*” (Efesios 2.7 NVI).

El pasaje pareciera sellar semejante afirmación con un sello de legalidad, invistiendo todas las bondades de Dios como un derecho que nos pertenece en nuestra condición de hijos por medio de Jesús.

Esto es tremendamente importante. En ocasiones desarrollamos un pensamiento de inevitabilidad de las cosas. Esto se da cuando nos convencemos de que hay ciertas cosas que sin importar que hagamos se terminarán

dando. Esto en sí mismo no es malo. El punto es que ese pensamiento de inevitabilidad asume dos caras muy diferentes pero con una misma raíz. Hay cosas que sucederán sin importar qué haga. Su variante negativa es el fatalismo, pensamiento según el cual transitaremos procesos negativos indefectiblemente, sin importar nuestra conducta. La mentalidad de favorecidos, asume la inevitabilidad pero sobre la convicción de que Dios obra siempre y en toda situación a nuestro favor.

Esta segunda variante de la inevitabilidad es el que la Biblia promueve que asumamos.

El pasaje de Efesios no hace otra cosa que indicarnos la inevitabilidad del favor abundante, asombroso, rebosante de Dios sobre nuestras vidas con la inevitabilidad de un derecho legal adquirido e irrevocable.

Esa abundancia de favor inevitable que recibimos es *en Cristo*, esto significa que estamos parados en lugares de inevitable favor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“En amor nos predestinó para ser adoptados como hijos suyos por medio de Jesucristo, según el buen propósito de su voluntad, para alabanza de su gloriosa gracia, que nos concedió en su Amado (...) fueron marcados

con el sello que es el Espíritu Santo prometido. Este garantiza nuestra herencia.”

Efesios 1:5-6;13-14

OREMOS JUNTOS:

Jesús, te damos gracias por lo inevitable e irrevocable de tu Favor inmerecido sobre nuestras vidas. Renunciamos a todo fatalismo y determinismo negativo y hoy nos determinamos a afirmar un año y una vida plena en tu favor irrevocable sobre nosotros.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 4

MENTALIDAD DE ABUNDANCIA

El pasaje del día de ayer lo retomamos para reflexionar sobre nuestra mentalidad.

“...para mostrar en los tiempos venideros la incomparable riqueza de su gracia, que por su bondad derramó sobre nosotros en Cristo Jesús” (Efesios 2.7 NVI).

En varias ocasiones de temporadas de abundancia, casi siempre no en sintonía con la realidad, Dios a su pueblo le pedía, lo exhortaba a no ser escaso (Isaías 54.2, por ejemplo). Por el contrario, a construir una mentalidad de abundancia. No de forma mágica, artificial o idílica. Sino a asumir una mentalidad de cara a vivir abundantemente de este lado de la eternidad.

El pasaje de Efesios nos indica la abundancia del Cielo con la cual debemos ser guiados en nuestra manera de pensar y, luego, de vivir en este planeta.

Esa gracia o favor, el pasaje la caracteriza como incomparable. Es decir, vivir el favor de Dios no tiene punto de comparación con nada de lo que hayamos vivido anteriormente en nuestra vida. Esto implica una serie de cosas muy potentes. Al menos podemos resaltar que no podemos abordar el favor que se manifestará

hoy en nuestras vidas con criterios o metali-
dades de ayer. Porque lo que Dios quiere hacer
hoy y mañana es incomparable, sin importar
cuando leas esto. Para decirlo más directo, se-
gún el original, la palabra que se traduce como
incomparable indica una característica que
excede, que va más allá de lo conocido o que
podamos capturar desde nuestras limitacio-
nes humanas.

Luego el pasaje detalla la *riqueza* del favor y
gracia de Dios. No podemos limitar la mani-
festación del favor de Dios a lo conocido o sim-
plemente a lo que creemos que “necesitamos”.
Porque la manifestación del favor de Dios so-
bre nuestras vidas es de una riqueza, esto es,
abundancia, bienestar tanto espiritual como
material que no depende de nuestras restric-
ciones presentes si nos animamos a creerle.

El cierre del versículo es interesante al decir
que todo esto fue “derramado”. La imagen es
la de un vaso volcado hasta vaciarse. Esto es lo
que hizo nuestro Padre con su bondad y favor
sobre nuestras vidas, derramarlo sin medida.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

*“Ensancha el sitio de tu tienda, y las corti-
nas de tus habitaciones sean extendidas; no
seas escasa; alarga tus cuerdas, y refuerza
tus estacas. Porque te extenderás a la mano*

derecha y a la mano izquierda.”

Isaías 54.2-3 RVR

“Ensancha el espacio de tu carpa, y despliega las cortinas de tu morada. ¡No te limites! Alarga tus cuerdas y refuerza tus estacas. Porque a derecha y a izquierda te extenderás;”

Isaías 54.2-3 NVI

OREMOS JUNTOS:

Padre, te pedimos que nos ayudes en nuestras limitaciones para no ponerte límites en lo que querés derramar sin medida sobre nosotros. Te pedimos que nos ayudes a no poner restricciones en tu obrar en función de lo conocido, sino que podamos abrirnos en nuestro espíritu, alma y cuerpo a recibir lo incomparable, aquella bondad que lo excede absolutamente todo.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 5

FAVOR TRAE PROSPERIDAD

“...para mostrar en los tiempos venideros la incomparable riqueza de su gracia, que por su bondad derramó sobre nosotros en Cristo Jesús” (Efesios 2.7 NVI).

Cuando uno lee el trato de *Dios* con su Pueblo en el Antiguo Testamento rápidamente observa cómo no existía una división o separación entre bendiciones, permítase la herejía por un momento, “espirituales” y “materiales”. La bendición de Dios era comunicada y recibida por el Pueblo como tal, de un modo completo e integral. El favor de Dios impactaba en toda la existencia del Pueblo. Al ser un pueblo agrícola-ganadero necesariamente necesitaban incrementar la cosecha, la abundancia de ganado y la provisión de las lluvias en el tiempo adecuado para aumentar la productividad de sus tierras. También necesitaban vencer enemigos para expandirse territorialmente y Dios operaba de formas impresionantes, incomparables cada vez que el Pueblo enfrentaba un desafío de este tipo.

No existía un sentimiento de culpa religiosa por entender el favor de Dios en términos que excedan “lo espiritual”.

El favor de Dios impacta en toda nuestra existencia e implica prosperidad material. Que te vaya bien, pedir mejores trabajos, emprender

exitosamente, obtener logros que dinamicen tu carrera profesional, esperar ganar más y mejor no es algo que Dios no contemple en su favor abundante.

Nuestro pasaje habla de “incomparables riquezas”. Creelo. Prosperidad no es pecado. Es vivir integralmente en el favor de Dios. La voluntad de Dios es que su favor impacte con prosperidad en tu vida.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“La bendición de Jehová es la que enriquece, Y no añade tristeza con ella.”

Proverbios 10:22 RVR

“La bendición del SEÑOR enriquece a una persona y él no añade ninguna tristeza.”

Proverbios 10:22 NTV

OREMOS JUNTOS:

Orá concretamente por los proyectos que tengas en mente hace tiempo. Dios derrama abundantemente su favor próspero en vos. Creelo.

Ora por la necesidad que estás pasando en lo laboral, en tu negocio, empresa o emprendimiento. El Señor quiere prosperarte. Él derrama abundantemente ingresos sobre tu trabajo, negocio, empresa o emprendimiento.

¡Así es!

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 6

LLUVIA DE BENDICIONES

¿Sos de esas personas que antes de salir miran el pronóstico? ¿o sos de los que salen y son sorprendidos por las inclemencias del clima?

Aquellos que están atentos a los pronósticos del tiempo están siempre preparados: un paraguas en la mochila, un abrigo por si refresca, o una botella de agua fría por la ola de calor.

En esta mañana te animo a que mires el pronóstico Celestial. El Cielo augura lluvia de bendiciones.

Pero ¡Cuidado! A diferencia de los días de lluvia, la mejor recomendación que podemos darte es que, ¡no abras el paraguas! Dejá que las bendiciones de Dios te empapen por completo.

Dios promete un aguacero de Su Favor sobre nuestras vidas en este tiempo, sin embargo hay otros pronosticadores que nos hacen dudar. Mientras que Dios dispuso que este fuera el año del Favor para Su Pueblo, el contexto nos dice lo contrario. Las noticias no hablan acerca del Favor de Dios en la economía argentina, tal vez el informe de tu médico no haya sido favorable, o te resulta difícil ver cómo Dios puede mostrarte Su Favor cuando las cosas en tu casa no están bien.

Y muchas veces, sin quererlo, nos alineamos más a los pronósticos de la tierra que a los pronósticos del cielo. Nos convertimos nosotros en comentaristas de la realidad, declarando con nuestra boca todo lo que está mal.

La Biblia dice: ***Escrito está: «Creí, y por eso hablé». Con ese mismo espíritu de fe también nosotros creemos, y por eso hablamos.***
2° Corintios 4:13

Lo que hablamos refleja lo que creemos, y el espíritu que está obrando en nosotros. ¿Lo que decimos es fruto de la fe, o del temor?

Por eso muchas veces “abrimos el paraguas” y no dejamos que el favor de Dios nos alcance. Nuestra boca se transforma en un freno para la lluvia de bendiciones que el Señor quiere derramar sobre nuestra vida.

Por eso la práctica del ayuno es tan importante en este tiempo. Estos 40 días de búsqueda e intimidad con el Señor, nos ayudarán a afinar nuestros sentidos espirituales y abrir nuestros oídos al pronóstico del cielo, para alinearnos a lo que Dios está decretando en este tiempo, por encima de los pronosticadores de esta tierra. Y en la medida en que nuestra fe crece y comenzamos a creer lo que Dios dice, entonces hablamos las verdades del cielo sobre nuestra realidad... ¡y la lluvia empezará a descender!

¿Cuántos están listos para el aguacero del Favor de Dios?

Mirá el pronóstico del cielo y prepárate para la lluvia, pero ojo, no lleves paraguas, porque con esta lluvia, ¡todos nos queremos mojar! En cambio créé con todo tu corazón y confesá con tu boca lo que has creído.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

Alégrense, hijos de Sión, regocíjense en el Señor su Dios, que a su tiempo les dará las lluvias de otoño. Les enviará la lluvia, la de otoño y la de primavera, como en tiempos pasados. Las eras se llenarán de grano; los lagares rebotarán de vino nuevo y de aceite. «Yo les compensaré a ustedes por los años en que todo lo devoró ese gran ejército de langostas que envié contra ustedes: las grandes, las pequeñas, las larvas y las orugas. Ustedes comerán en abundancia, hasta saciarse, y alabarán el nombre del Señor su Dios, que hará maravillas por ustedes. ¡Nunca más será avergonzado mi pueblo! Entonces sabrán que yo estoy en medio de Israel, que yo soy el Señor su Dios, y no hay otro fuera de mí. ¡Nunca más será avergonzado mi pueblo!» Joel 2:23-27

OREMOS JUNTOS:

Señor, en este día creo que vos querés derramar tu Favor sobre mi vida como una lluvia abundante. Hoy elijo creerte a vos, por encima de los pronósticos de este mundo. Te pido que ayudes a mi incredulidad, que hagas crecer en mí un espíritu de fe y que pongas Tus palabras en mi boca para hablar tus verdades. Te alabo porque vos sos mi Papá bueno y cercano, quien tiene cuidado de mi vida. Te exalto porque sos el Rey de Reyes, sentado en el trono gobernando por encima de todo poder y autoridad.. Mi Rey y mi Papá, gracias por que estoy en tus manos.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 7

MULTIPLICADORES DE SU FAVOR

Cierta tarde, Pedro y Juan fueron al templo para participar en el servicio de oración de las tres de la tarde. Mientras se acercaban al templo, llevaban cargando a un hombre cojo de nacimiento. Todos los días lo ponían junto a la puerta del templo, la que se llama Hermosa, para que pidiera limosna a la gente que entraba. Cuando el hombre vio que Pedro y Juan estaban por entrar, les pidió dinero.

Pedro y Juan lo miraron fijamente, y Pedro le dijo: «¡Míranos!». El hombre lisiado los miró ansiosamente, esperando recibir un poco de dinero, pero Pedro le dijo: «Yo no tengo plata ni oro para ti, pero te daré lo que tengo. En el nombre de Jesucristo de Nazaret, ¡levántate y camina!».

Entonces Pedro tomó al hombre lisiado de la mano derecha y lo ayudó a levantarse. Y, mientras lo hacía, al instante los pies y los tobillos del hombre fueron sanados y fortalecidos. ¡Se levantó de un salto, se puso de pie y comenzó a caminar! Luego entró en el templo con ellos caminando, saltando y alabando a Dios. Hechos 3:1-8

Esta historia de Pedro y Juan muestran un principio obvio pero poderoso, no se puede dar lo que uno no tiene primero, lo que no haya recibido, lo que no haya adquirido.

El lisiado estaba todos los días en la puerta del templo pidiendo LIMOSNA. Eso era lo que esperaba recibir, una pequeña suma de dinero, un poco de misericordia, limosna. Pero Pedro le dice claro no iba a recibir eso de ellos. No estaban equipados para dar limosna, no podían dar lo que no tenían, pero sí podían dar lo que habían recibido. En lugar de limosna aquel hombre recibió el favor abundante de Dios sobre su vida, expresado en la sanidad completa de lo que lo había atormentado desde su nacimiento. No porque lo mereciera, y ni siquiera por haberlo pedido, sino por haberse encontrado con dos personas conscientes de lo que Dios ya había derramado sobre ellos, y que eso no era solo para ellos.

¡Este es el año del favor de Dios! ¡Gloria a Dios por eso! Pero eso no quiere decir que su favor sobre tu vida solo está disponible este año. El favor de Dios es una constante, y ya lo derramó sobre vos. Mirá lo que dice Salmos 30.5: ***“Pues su ira dura sólo un instante, ¡pero su favor perdura toda una vida!”***

Vos y yo ya hemos recibido favor de Dios. Veremos muchas más cosas en lo que queda del

año, sí, pero ya hemos recibido su favor. Y hay una dimensión del favor de Dios que solo podemos experimentar cuando nos convertimos en multiplicadores de ese favor.

El favor se multiplica cuando, como Pedro y Juan, somos canales del favor de Dios para la vida de los demás. Jesús dijo: *Sanad enfermos, limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios; de gracia recibisteis, dad de gracia.* Cuando recibís y experimentáis el favor de Dios, siempre, siempre es para que seas un vehículo de ese favor para los demás.

Por eso, al ser año del favor de Dios prepárate para dar testimonios de ese favor sobre tu vida en este año, como nunca antes lo viste manifestado. Hacete esta pregunta para alimentar tu fe: *¿En qué creés que Dios está trabajando con respecto a derramar su favor sobre vos en los próximos días?* Y creelo porque así será, Dios lo hará y vas a dar testimonio de lo que Dios hará en tu vida.

Pero al mismo tiempo, parate en la verdad de que ya sos una persona a la que Dios ha favorecido, eso ya fue derramado sobre tu vida, y Dios te llama hoy a que seas un canal de ese favor hacia los que te rodean.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

Vuelve, oh alma mía, a tu reposo porque el SEÑOR te ha favorecido.

Salmos 116.7 RVA-2015

OREMOS JUNTOS:

Gracias te damos Señor porque derramaste tu favor sobre nuestra vida. Gracias porque ya hemos sido favorecidos por vos, por tu amor, tu misericordia, tu provisión, tu gracia, tu sanidad, tu propósito sobre nuestra vida. Y gracias también porque creemos que a lo largo de este año veremos aún mayores muestras de ese favor derramado sobre nosotros. Te pedimos hoy que abras nuestros ojos a esta verdad de que ya somos personas favorecidas, e impulsa nuestra vida hacia aquellas personas que necesitan hoy recibir tu favor a través nuestro, que podamos darles lo que ya recibimos. En el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 8

EL FAVOR QUE TRAE VICTORIA

Hay una realidad inevitable en la vida de todos nosotros, y es que todos estamos atravesando diferentes luchas. Más allá de contar con el favor de Dios, todos en algún área de nuestra vida estamos atravesando situaciones de lucha, tensión, disputa, con enemigos que amenazan nuestra vida. Puede ser que estemos luchando con un mal hábito, con una enfermedad, un diagnóstico, un faltante, alguna situación laboral, exámenes, una relación afectiva negativa, etc. Y en muchos de esos casos venimos luchando hace tiempo, semanas, meses y hasta años sin poder finalmente superar esa situación que nos limita, nos daña, o amenaza con hacerlo. Pero en el día de hoy vamos a ver cómo el favor de Dios va a manifestarse en estas luchas. Mirá esta porción del relato de cuando David se enfrenta con Goliat en 1 Samuel 17.

David mata a Goliat

—No se preocupe por este filisteo—le dijo David a Saúl—. ¡Yo iré a pelear contra él!

—¡No seas ridículo!—respondió Saúl—. ¡No hay forma de que tú puedas pelear contra ese filisteo y ganarle! Eres tan solo un

muchacho, y él ha sido un hombre de guerra desde su juventud.

Pero David insistió: —He estado cuidando las ovejas y las cabras de mi padre. Cuando un león o un oso viene para robar un cordero del rebaño, yo lo persigo con un palo y rescato el cordero de su boca. Si el animal me ataca, lo tomo de la quijada y lo golpeo hasta matarlo. Lo he hecho con leones y con osos, y lo haré también con este filisteo pagano, ¡porque ha desafiado a los ejércitos del Dios viviente! ¡El mismo Señor que me rescató de las garras del león y del oso me rescatará de este filisteo!

De un mismo enfrentamiento vemos dos miradas. Por un lado la mirada de Saúl, diciéndole a David que no iba a poder porque era “tan solo un muchacho”. En otras palabras, vos solo no podés. Y por otro lado la mirada de David, primero relatando todo aquello de lo que él era capaz aunque Saúl no lo creyera, pero por otro lado sabiendo que no era “tan solo un muchacho” el que iba a salir a enfrentarse a Goliat, sino que el Dios de los ejércitos iba con él.

Estas dos miradas muchas veces chocan en nuestro interior y somos nosotros mismos los que creemos que tenemos que luchar solos contra nuestra enfermedad, contra nuestra

falta de recursos, contra todas aquellos enemigos que día y noche, como hacía Goliat, nos gritan que estamos por las nuestras y no vamos a poder.

Pero el favor de Dios se manifiesta también en nuestras luchas, trayendo victoria sobre nuestra vida. Mirá lo que dice otra porción de la Biblia, en el Salmo 41.11: ***“En esto conoceré que me has favorecido, que mi enemigo no triunfe sobre mí”***. Esto es lo que el favor de Dios puede hacer en tu vida, cuando aprendemos a caminar en el favor de Dios. Te mantendrá protegido del enemigo y evitará que experimentes la derrota. La versión The Message dice: ***“no habrá gritos de victoria en el campo del enemigo”***. Créé que en este tiempo el favor de Dios traerá la victoria a tu vida, y solo en tu campamento, en tu vida, en tu familia se escucharán gritos y cánticos de victoria.

Hoy que estamos iniciando una nueva semana de ayuno corporativo, lo hacemos creyendo que en todas nuestras luchas contamos con el favor de nuestro Dios. En otras palabras, créé y declarará como hizo David que Dios pelea en favor tuyo. Y no hay absolutamente nada que pueda levantarse contra Dios y permanecer en pie, él tiene poder sobre toda situación que estés atravesando y sobre aquellos enemigos que acechan tu vida. No estás saliendo en soledad al valle a enfrentarte con

tu gigante (v.11), no sos tan solo un hombre, tan solo una mujer, sino que el Dios viviente está de tu lado, él sale a la batalla en tu favor, no estás solo, no estás sola.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

¿Qué podemos decir acerca de cosas tan maravillosas como estas? Si Dios está a favor de nosotros, ¿quién podrá ponerse en nuestra contra? (Romanos 8.31 NTV)

OREMOS JUNTOS:

En esta semana que estamos iniciando Señor te damos gracias porque contamos con tu favor en todas aquellas situaciones difíciles que estamos atravesando. Creemos que no estamos solos, sino que vos Señor estás con nosotros, vos estás a favor nuestro, vos peleás por nosotros y no hay nada que pueda hacerte frente. Abrí nuestros ojos Señor y ayudanos a verte obrando en nuestro favor. Creemos lo que dice tu Palabra, que no se oirán gritos de victoria en el campamento enemigo porque la victoria es solo tuya Señor. ¡Te alabamos Señor y te damos gracias! En el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 9

NO SEREMOS CONMOVIDOS

En cierta oportunidad Jesús les enseña a sus discípulos y seguidores acerca de la prudencia y la insensatez.

En esta enseñanza Jesús cuenta la historia de dos hombres, uno prudente y otro insensato. El prudente edifica su casa sobre la roca y el insensato sobre la arena. Llegan los vientos, las lluvias y las tempestades, y por supuesto la casa edificada en la roca permanece firme, mientras que la casa edificada en la arena queda en gran ruina.

En primer lugar, es interesante notar que antes de que la lluvia llegue, ambas casas estaban en pie. Porque lo que saca a relucir “de qué estamos hechos” o dónde estamos apoyados, siempre es la crisis. Mientras hay tiempo de calma, puede no haber diferencias entre la arena y la roca, pero cuando la tempestad llega, cuando llegan las malas noticias, cuando el contexto no es favorable, en seguida sale a relucir en qué estamos apoyados.

Por otra parte, esta enseñanza de Jesús nos confronta a todos, porque usualmente creemos que prudencia y fe no son tan compatibles. Asociamos la prudencia con una actitud conservado-

ra, racional, realista frente a la vida. Sin embargo aquí Jesús enseña que la persona prudente es aquella que oye y aplica la Palabra de Dios.

En todo tiempo, pero sobre todo en tiempos de crisis y tempestad, aquellos que permanecen firmes son aquellos que creen y viven conforme a lo que Dios dice. Las circunstancias son temporales, los pronósticos humanos son pasajeros, todo eso es arena. Pero La Biblia dice: ***porque el Señor habló, y todo fue creado; dio una orden, y todo quedó firme.*** Lo único que queda firme en un mundo de constante cambio, es la Palabra de Dios, cuando Él habla, todo queda firme.

Y este año Dios ha hablado: Este es el Año del Favor. Esa declaración es una roca, porque Dios habló y todo queda firme. Sobre esa roca edificaremos nuestra vida.

En el reino, prudencia es fe: es oír y obedecer la Palabra de Dios. Es que el decreto del cielo sea nuestro cimiento a la hora de construir cualquier cosa en la vida. Por otra parte la insensatez es temor. Porque temor es fe puesta en el lugar equivocado. Y edificar nuestra casa sobre la arena es justamente sucumbir a las voces de este mundo. A aquellas supuestas verdades que nada tienen que ver con lo que Dios está hablando, y edificar nuestra vida basados en eso.

Así que sé prudente, es decir: tené la fe y la osadía para vivir creyendo que este es el año del Favor de Dios. Sé prudente con tu economía, con tus relaciones, con tu trabajo, con tu tiempo: seguí decretando este es mi año para el favor sin precedentes, para el favor sin límites, para el favor extravagante, para el favor sin restricciones, para el favor excepcional de Dios.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Jehová es la porción de mi herencia y de mi copa; Tú sustentas mi suerte. Las cuerdas me cayeron en lugares deleitosos, Y es hermosa la heredad que me ha tocado. Bendeciré a Jehová que me aconseja; Aun en las noches me enseña mi conciencia. A Jehová he puesto siempre delante de mí; Porque está a mi diestra, no seré conmovido. Se alegró por tanto mi corazón, y se gozó mi alma; Mi carne también reposará confiadamente.”

Salmo 16.5-9

OREMOS JUNTOS:

Gracias Señor porque vos hablás acerca de mí, porque tu Palabra es firme y fiel y no vuelve vacía sino que da fruto abundante. Ayúdame a edificar mi vida cimentado en tus palabras y no en las circunstancias. Ayúdame a leer el

contexto con los ojos de la fe, sin temor. Ayúdame a ser prudente en tus términos: creyendo por encima de cualquier cosa en tu Palabra y en tus promesas. Creo y declaro que este es el año de tu favor sobre mi vida, que tus bendiciones para mí son extravagantes, sin límites, y por lo tanto, no seré conmovido. Te alabo porque vos sustentáis mi suerte, porque vos me aconsejáis de día y de noche. Mi corazón se alegra, mi alma se goza en tu salvación, puedo reposar confiadamente.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 10

SELAH

¡Ya llegamos al día 10 de nuestro ayuno corporativo! Qué maravilloso camino estamos recorriendo juntos.

Hoy juntos vamos a redescubrir una práctica espiritual clave para experimentar el favor de Dios en nuestras vidas: la meditación.

La palabra *Selah* en la Biblia significa pausa, descanso.

La práctica de la meditación ha sido tomada y tergiversada por distintas corrientes filosóficas y religiosas, sin embargo es una práctica espiritual que Dios establece en Su Palabra, así como la oración o la adoración.

Por ejemplo, Josué 1.8 dice: *“Recita siempre el libro de la ley y medita en él de día y de noche; cumple con cuidado todo lo que en él está escrito. Así prosperarás y tendrás éxito.”*

Las corrientes de este mundo nos dicen que meditar tiene que ver con poner la mente en blanco, concentrarnos en el presente, etc.

Sin embargo la meditación cristiana no tiene que ver con vaciar nuestra mente sino con llenarla de la Palabra de Dios. Estar conectados con el presente no tiene que ver con filosofías

vacías, sino estar plenamente conscientes de la presencia de Dios alrededor nuestro.

Por eso en este día, la invitación es a que hagas una pausa. Que como el salmista le ordenes a tu alma que se concentre, medite y recuerde todos Sus beneficios, todas las bendiciones que Dios te ha dado (Salmo 103), que le ordenes a tu mente que ponga freno al caudal de pensamientos ansiosos y que de día y de noche medite en la ley del Señor (Salmo 1).

Cuando meditamos en la Palabra del Señor y estamos plenamente conscientes de Su presencia sobre nosotros, entramos en la dimensión del Favor.

Porque el favor de Dios es un patrón constante en la Biblia. Al llenar nuestra mente con la Palabra de Dios, con las maravillas que Él ha obrado a favor de su pueblo, nos inunda la plena convicción de que aquel que lo ha hecho en el pasado, lo volverá a hacer.

El Salmo 3.8 dice: ***“La salvación es de Jehová; Sobre tu pueblo sea tu bendición. Selah.”***

Selah: Hací una pausa y reflexioná sobre esto. No sigas con tu ritmo apurado, no te apresures a continuar leyendo, sino meditá en esto, acampá acá hasta que recibas revelación de Dios. Su bendición está sobre Su pueblo, su bendición está sobre tu vida.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“En tus preceptos medito, y pongo mis ojos en tus sendas. En tus decretos hallo mi deleite, y jamás olvidaré tu palabra.”

Salmo 119.15-16

OREMOS JUNTOS:

Señor, ayúdame en este día a ponerle pausa a mi ritmo apurado y dirigir mi atención a tu Presencia. ¡Ayúdame a entrar en la plena consciencia de que ciertamente el bien y la misericordia me están siguiendo, de que soy un favorecido! *“Ya puedes, alma mía, estar tranquila, porque el SEÑOR ha sido bueno contigo!”* (Salmo 116.7). Señor, quiero meditar en tu Palabra de día y de noche. Enseñame a no afanarme por el día de mañana, cada día tiene su propio afán. Enseñame a orar por el pan nuestro de cada día, sabiendo que vos tenés mi futuro asegurado. Ayúdame a llenar mi mente con tu verdad y así experimentar cada día tu favor extravagante sobre mi vida.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

PARTE 2

LA ORACIÓN, LLAVE DE SU FAVOR

DÍA 11

LA LLAVE PARA ABRIRNOS AL FAVOR DE DIOS

Qué valiosa puede ser una llave, por más pequeña que sea. La llave de nuestra casa, de un auto, de una caja fuerte, del cofre de un tesoro... Tan chiquita y sin embargo indispensable para acceder a tantos lugares y cosas valiosas e importantes para nosotros.

El Señor, en su gran amor y misericordia, nos dio la llave para poder abrir nuestras vidas a su Favor. Nos dio la llave de la ORACIÓN. Aunque muchas veces decimos que la oración es la llave que abre los Cielos, en realidad sabemos que los Cielos están siempre abiertos, que el Favor de Dios está siempre disponible. La llave de la oración en realidad abre nuestra vida para que podamos recibir todas las bendiciones que el Señor tiene preparadas en su inmenso amor.

Ante necesidades, problemas, distintas situaciones que debemos enfrentar, muchas veces recurrimos a llaves equivocadas. Intentamos una y otra vez, probando llaves diferentes y cuando ya estamos a punto de “romper la cerradura”, recién recordamos que tenemos a nuestro alcance la llave perfecta.

La oración abre nuestro corazón, no solo para recibir respuesta a nuestras necesidades, sino

para que el Señor derrame sobre nuestra vida sus infinitos recursos de poder y sabiduría.

También esta llave nos abrirá puertas que en nuestras fuerzas no podríamos abrir y que ningún hombre o circunstancia podrán cerrar.

Edward Bounds dijo: “La oración es la llave que abre los grandes depósitos del Cielo”. Tenemos que aprender a usar esa llave poderosa y abrir nuestras vidas para recibir lo que esos depósitos tienen guardados para cada uno de nosotros.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Pidan y se les concederá lo que pidan. Busquen y hallarán. Toquen y se les abrirá. Porque todo el que pide recibe: y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá”

Mateo 7. 7-8

ORAMOS JUNTOS:

Gracias, Señor, por poder usar esta llave poderosa para hablar contigo y recibir tu Favor. Ayudanos a utilizarla siempre, ante cada situación que debamos atravesar o cada desafío que se nos presente. Gracias por las puertas que se abrirán para nosotros en respuesta a nuestras oraciones.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 12

LA LLAVE PARA VIVIR EN LOS DOS REINOS

La Oración es la llave que nos abre el camino para acercarnos a Dios, para vivir con Él experiencias espirituales y sobrenaturales increíbles; momentos de adoración, de contemplar su Gloria, de sentir su presencia y escuchar su voz. Por la oración tenemos entrada al trono de nuestro Señor y es hermoso contemplarlo y estar ante Él. Es maravilloso pasar tiempo con el Señor orando, ya sea en el lugar íntimo de nuestro encuentro con Él o en los momentos que disfrutamos de su presencia con la familia de la Iglesia.

Pero también la Oración tiene que ser la llave que abre nuestras vidas a la guía del Espíritu Santo en lo cotidiano, en el ámbito natural, cuando enfrentamos nuestras tareas diarias, cuando no estamos en “el tercer cielo”, sino con los pies en la Tierra, cumpliendo con nuestro propósito en este mundo.

Alguien dijo: “Puedes hacer algo más que orar, después que has orado, pero no puedes hacer nada más que orar antes que hayas orado” Qué bueno comenzar cada mañana usando la llave de la Oración para que el Favor de Dios

nos acompañe todo el día y abra las puertas que necesitamos sean abiertas. A veces creemos que estamos demasiado ocupados para orar. Éste es un gran engaño, porque orar es ganar tiempo.

La oración es una llave que nunca perdemos, siempre la tenemos a mano, en la calle, en la oficina, en el tren, en donde estemos podemos abrirnos al Favor del Señor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Señor, escucha mi voz por la mañana; cada mañana llevo a Ti mis peticiones y quedo a la espera” Salmos 5.3

OREMOS JUNTOS:

Señor, que mis oraciones me acerquen a tu Trono, que pueda escuchar tu voz, conocerte más y contemplar tu Gloria. Que también pueda depender de Ti usando la llave de la oración para abrir puertas en mi camino de cada día.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 13

UNA INVITACIÓN A DIOS

Si somos personas más o menos educadas, difícilmente entraríamos por la fuerza a una casa donde no fuimos invitados. El Señor, por supuesto, es “muy educado” y no va a intervenir en nuestras vidas sin que lo invitemos a que lo haga. Él dijo: ***“Yo estoy a la puerta y llamo. Si oyes mi voz y me abres, entraré a tu casa y cenaré contigo”*** Apocalipsis 3.20

Dios está esperando que lo invitemos y que usemos la llave de la oración para abrirle la puerta. Seguramente ya lo invitamos a entrar a nuestro corazón, cuando le pedimos que venga a ser el Señor de nuestra vida. Pero quizás hay algunas áreas en las que Él desea entrar para bendecirnos, pero está esperando nuestra invitación. ¡Y nos estamos perdiendo regalos maravillosos que el Señor está deseando darnos! No lo va a hacer por la fuerza, solo necesita que se los pidamos, porque nos dio la libertad para abrir o no la puerta.

Cuando tres hombres se presentaron ante la carpa de Abraham, él los invitó a entrar, a beber agua y compartir la comida, sin saber que era el mismo Señor al que estaba hospedando. Esa invitación permitió que Abraham recibiera la bendición de la promesa de un hijo y una

descendencia numerosa. Cada vez que invitamos a Dios a intervenir en nuestros asuntos tenemos asegurada su bendición.

Dijo Edward Bounds: “La Oración es un privilegio sagrado. Es un deber, una obligación para cada creyente. El no orar es perder el goce de un alto privilegio.”

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“No tenéis lo que deseáis, porque no pedís”

Santiago 4.2

OREMOS JUNTOS:

Gracias, Señor, porque siempre estás esperando nuestra invitación para actuar a nuestro favor. Te entregamos todas las áreas de nuestra vida y te invitamos para que obres en ellas con bendición.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 14

SOLO SE TRATA DE PEDIR

Jesús se encontró con la mujer samaritana junto a un pozo de agua. Él estaba sediento y ella llegó con un cántaro. Entonces le pidió un poco de agua. Era algo muy extraño para esta mujer, ya que los judíos no se hablaban con los samaritanos, ambos pueblos estaban enemistados. Ella se sorprendió y le preguntó a Jesús cómo se le ocurría hacer eso. Jesús le contestó: ***“Si supieras lo que Dios puede dar y conocieras al que te está pidiendo agua, tú le habrías pedido a él, y él te habría dado agua que da vida”*** Juan 4.10

Sólo dos condiciones eran necesarias para que esta mujer recibiera el agua de vida: la primera era que conociera a Jesús, quién era y todo lo que era capaz de hacer por ella. La segunda era muy simple, que se la pidiera.

Cuántas veces, aún sabiendo que tenemos un Dios Todopoderoso y que está siempre dispuesto a brindarnos su Favor, no tenemos lo que deseamos porque no lo pedimos. ¡Y Jesús tantas veces nos dice que pidamos! ***“Pidan y recibirán”*** Juan 16.24 ; ***“Lo que pidan en mi nombre yo lo haré”*** Juan 14. 14; ***“Y todo lo que pidáis en oración, creyendo, lo recibiréis”*** Mateo 21. 22

Jesús también nos dice que seamos como niños. (Mateo 18.3) Los niños no se avergüenzan de pedir, ¡y lo hacen todo el tiempo!

Muchas veces no pedimos hasta que estamos al límite de nuestros recursos. Mientras nos creamos autosuficientes no necesitaremos pedirle nada a Dios. Pidamos y Dios actuará. Tenemos que darle a Él la oportunidad para obrar.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“No se angustien por nada, más bien, oren; pídanle a Dios en toda ocasión y denle gracias”
Filipenses 4.6

OREMOS JUNTOS:

Señor, perdona nuestra autosuficiencia y nuestro orgullo. Danos la humildad de un niño para pedirte todo lo que necesitamos y deseamos. Gracias por tu Favor siempre disponible para nosotros, tu fidelidad y tu misericordia.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 15

¿SERÁ LA VOLUNTAD DE DIOS?

Me crié en una iglesia tradicional, donde se hablaba mucho de la voluntad de Dios y muy poco de la fe. Me acostumbré tanto a orar diciendo “si es tu voluntad” que finalmente ya casi no pedía, lo dejaba todo librado a lo que el Señor quisiera. ¡Y no podía ejercitar mi fe! Hasta que entendí que mi parte era orar “sin cesar” y la parte de Dios era concederme lo mejor para mí.

Jesús, antes de morir, en Getsemaní, hizo esta oración: “Hágase tu voluntad”, pero primero había derramado su corazón ante el Padre, *“con fervor, con sudor que era como gotas de sangre”* Lucas 22.44. Le pidió al Padre lo que era su deseo, le expuso su angustia y todo lo que estaba en su corazón. Después dejó todo en sus manos para que Él hiciera su voluntad.

Nuestra parte es pedir, todo lo que deseamos, todo lo que, en nuestra limitación humana, entendemos que es bueno. Y la parte de Dios es darnos lo mejor de acuerdo a su enorme sabiduría, infinitamente superior a la nuestra.

A veces desistimos de seguir orando cuando la respuesta del Señor no es inmediata y pensamos, “no era la voluntad del Señor”. Sin em-

bargo Él nos insta a ser persistentes. Lo enseñó Jesús con la parábola de la viuda insistente, que logró que un juez le hiciera justicia, porque ya estaba cansado de sus reclamos permanentes. Lucas dice que Jesús *“les contó una parábola para mostrarles que debían orar siempre, sin desanimarse”* Lucas 18.1

Qué paz nos da saber que si cumplimos con nuestra parte, invitando al Señor a que intervenga en todas las áreas de nuestra vida, pidiéndole todo lo que deseamos y necesitamos, Él va a cumplir su voluntad que siempre es *“buena, agradable y perfecta”* para nosotros. Romanos 12.2

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Nunca dejen de orar”

1ra. Tesalonicenses 5.17

ORAMOS JUNTOS:

Gracias, Señor, porque podemos descansar en Ti, sabiendo que tu voluntad es siempre Buena, Agradable y Perfecta. Gracias porque escuchás nuestros pedidos, conocés nuestras necesidades y deseos y vas a obrar lo mejor en nuestras vidas. Gracias por darnos la llave de la oración para abrir nuestro corazón a tu Favor.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 16

NUESTRAS LIMITACIONES

¿Te imaginás cómo se habrá sentido Pedro aquel día que confesó que Jesús era el Mesías, el hijo de Dios y Jesús le respondió *“Bienaventurado eres, Simón, hijo de Jonás, porque no te lo reveló carne ni sangre, sino mi Padre que está en los cielos.”* Mateo 16.17 RVR

“Qué espiritual me siento” pensaría Pedro, “yo supe lo que ninguno supo, y vi lo que ninguno vio”.

Seguramente se vería a sí mismo en un escalón más cerca que todos los demás, con un acceso privilegiado a satisfacer el Corazón de Jesús, quien tanto había hecho por ellos.

Acto seguido, la confrontación con sus propias limitaciones, el mar de desconocimiento de la realidad del Reino y le propone a su maestro huir de la cruz, a lo que Jesús responde: *“Apártate de mí Satanás porque no pones la mira en las cosas de Dios sino en la de los hombres”* Mateo 16.23 RVR

Aunque había un propósito altísimo en la vida de Pedro, como en la tuya y en la mía, tenía una lección que aprender: **Necesitaba depender en cada ocasión de esa cercanía al corazón de Jesús.**

Y la oración es una revelación del reconocimiento de tus limitaciones personales. Pero también es una indicación para Dios, de que

reconocés que tus limitaciones, no son Sus limitaciones.

Orar es reconocer que mis limitaciones no son las Suyas, para que lo que me limita, no tenga que limitarme más, porque mi Dios es el único que no está sujeto a ninguna de mis limitaciones.

Es esa cercanía que nos da la oración, lo que que te da la medida correcta de tu estatura y te permite el acceso a ser guiado, aunque no lo entiendas todo: Somos pequeños siervos en manos de un gran Dios. Necesitamos cada día rendir nuestra vida y proyectos a ese gran Dios que todo lo sabe.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Llevad mi yugo sobre vosotros y aprended de mí que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas.”

Mateo 11.29 RVR

OREMOS JUNTOS:

Señor, enseñanos a caminar a tu lado, a tu ritmo, a tu tiempo, mansos, sin ansiedad, y completamente conscientes de la necesidad que tenemos de vos, de tu sabia respuesta a nuestras oraciones. Quitá de nosotros el temor al “no” o a la espera, porque te hemos proclamado Señor de nuestra vida.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 17

LA ORACIÓN EFICAZ

No todas las oraciones producen el mismo resultado. La Biblia dice: *La oración eficaz del justo puede mucho* (Santiago 5.16). Así que hay oraciones que son eficaces y otras que no lo son. Todos queremos orar eficazmente, pero para eso tal vez debemos aceptar el desafío de darle una nueva mirada a algo viejo.

Y para eso debemos empezar por lo más esencial. Jesús les dice a sus discípulos: *Y todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo* (Juan 14.13).

Cualquier cosa que pidan en mi nombre lo haré. Es decir, lo esencial en la oración eficaz, es la utilización efectiva de su nombre. Cuando utilizás su nombre, Jesús como tu sacerdote, toma tus peticiones poniéndolas en Sus manos.

Supongamos que me presento ante el rey de Holanda y manifiesto que vengo de parte de Máxima (su esposa) a pedirle que me brinde recursos extraordinarios para una necesidad. El éxito de dicha petición varía enormemente si yo al hacerla me sustento en el nombre de Máxima, o si es solo por mi cuenta. Esto no es solo porque el nombre de Máxima tenga autoridad, sino porque ir en su nombre significa también una relación correcta con ella previa a dicha petición, una familiaridad, una

conversación. Esto no solo ubica a mi petición en un lugar correcto, sino que me ubica a mí en una relación de privilegio ante quien tiene la autoridad de otorgarme lo que estoy solicitando.

Esta declaración de Jesús también presupone que yo estuve conversando con Él, reconociéndolo como mi Salvador y cabeza de mi vida, y luego voy al Padre, a quien le cito el Nombre sobre todo Nombre, de parte de quien vengo, con quién he estado, no es solamente que lo conozco, de nombre, sino que tengo intimidad con Él y Él conmigo.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Yo soy la vid, y vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.” Juan 15.5 RVR

OREMOS JUNTOS:

Querido Espíritu Santo: que nunca se me ocurra separarme de Jesús ni en pensamiento, ni en palabra, ni en obra. Te pido perdón si muchas veces fui ante el Padre sin esa conciencia, en la vanidad de mi mente. Quiero aprender las delicias que la oración otorga, pidiendo de ahora en más, todo en el nombre de Jesús, para que mi gozo sea cumplido (Juan 16.24).

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 18

NOS ACERCAMOS CONFIADAMENTE

Hace unos años tuve un sueño que jamás olvidé.

Yo sabía que me tenía que presentar delante de su trono, y revisaba mentalmente mi atuendo: ¡Era el mejor! Un pantalón y un blusón de seda blanco. Aunque un poco nerviosa ya estaba lista, por tanto, entré en el recinto. Apenas vi al Señor todo quedó en calma, aunque me llamaba la atención su mirada cómplice y sonriente que me hacía dar cuenta que había algo que no estaba bien. Comencé a mirar mi ropa, y tenía en realidad grandes botones negros, las mangas me sobraban y el pantalón me quedaba un poco grande. Además, ¡noté que no tenía zapatos! Amorosamente habló a mi corazón y me dijo “Vení tal cual sos”.

Hebreos 4.16 dice *“Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.”*

Seguramente te pasó muchas veces que tu consistencia en orar depende de tu sentido de dignidad personal. El día que estás a full, vas y orás. Pero ese día en que te sentís que no sos digno, tu vida de oración se verá afectada. Ese

día no esperás que el favor de Dios se manifieste en vos. No porque Dios haya cambiado, sino porque tu acercamiento a Dios te hace sentir, que debido a tu mal desempeño, el Padre no escuchará tu oración.

Eso es el viejo pacto. En el nuevo pacto, tenés un Sumo Sacerdote. Nunca orarás consistentemente sin esta revelación de Jesús como tu Sumo Sacerdote. Esto significa que tenés un Cordero que fue inmolado, y ahora podés entrar confiadamente al trono de gracia. Porque mis peticiones no se las estoy dando a cualquiera, se las estoy dando a mi Sumo Sacerdote que vivió una vida perfecta que yo no puedo vivir. Así que no me importa qué tipo de día tuve hoy. Si tuve un día, imaginemos, libre de pecado, aún necesito al sacerdote. Y si fue malo, también.

¡Eso es FAVOR! Hay favor extendido que nos habilita a acercarnos, que nos impele a confiar que hay gracia disponible, que hallaremos lo que buscamos y que hay socorro en las urgencias que vivamos. Él nos ama tal cual somos, sin pretensiones ni exigencias.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de él, alumbrando los ojos de vuestro entendimiento, para que sepáis cuál es la esperanza a que él os ha llamado, y cuáles las riquezas de la gloria de su herencia en los santos.”

Efesios 1.17-18

OREMOS JUNTOS:

¡Papá querido! Cambiá las formas de pensar que hay en nuestras mentes que impiden el libre acceso a tu trono: Nuestro verdadero hogar. Enseñanos a orar con tal confianza que las cosas sucedan. Creá en nosotros un corazón que entiende y recibe **EL AÑO DEL FAVOR DE DIOS**.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 19

NOMBRE SOBRE TODO NOMBRE

“Hasta ahora nada habéis pedido en mi nombre; pedid, y recibiréis, para que vuestro gozo sea cumplido.” Juan 16.24 RVR

Jesús les enseñó a sus discípulos la utilización adecuada de su nombre, cuando se trata de la oración eficaz que obtiene el favor de Dios disponible. Esa es la oración del Reino. Y vemos a los discípulos poniendo en práctica esa utilización adecuada de su nombre en Hechos 3 cuando Pedro le dice a un paralítico de nacimiento: *No tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda.* La oración fue eficaz y el favor de Dios se manifestó.

Lo mismo tenemos que hacer vos y yo. No es una frase abracadabra, es la fe puesta en el nombre que es sobre todo nombre. Es la absoluta certeza que en tu vida y en la de los demás, el favor de Dios se activará, cuando digas su nombre.

Y es el Espíritu Santo quien nos va revelando la autoridad que nos ha dado. ¡No cualquiera puede usar el nombre de Jesús, solo sus hijos!

Este nombre nos ha sido entregado como el arma más poderosa para gozarnos *en Él y por*

Él. Y nos ha entregado Su precioso Nombre para que hagamos las obras que Él hizo y aún mayores:

“Les aseguro que el que cree en mí hará también las obras que yo hago, y aun mayores, porque yo me voy al Padre. Y todo lo que ustedes pidan en mi Nombre yo lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo. Si ustedes me piden algo en mi Nombre yo lo haré” Juan 14.12-14.

Su nombre es la llave de todas las puertas; tanto para abrirlas como para cerrarlas.

¿Qué puertas necesitás que se abran? ¿Qué puertas necesitás que se cierren? ¿Qué obra anhelas en lo profundo de tu corazón? ¿Un título profesional para servir a la gente y a tu país? ¿Una obra de infraestructura para viviendas o salud o industrial y productiva? ¿Cambios en tu familia? ¿Un ministerio que alcance territorios vírgenes? ¿Una Argentina unida? ¿Una Argentina próspera? Pensemos, aprovechemos el tiempo, oremos con entendimiento del poder que tiene a quien nos dirigimos cuando oramos.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Escribe al ángel de la iglesia en Filadelfia: Esto dice el Santo, el Verdadero, el que tiene la llave de David, el que abre y ninguno cierra, y cierra y ninguno abre.” Apocalipsis 3.7

OREMOS JUNTOS:

Jesucristo, ayudanos a comprender quién sos vos, toda autoridad te fue dada en el cielo y la tierra. Abrí nuestros ojos para ver la llave que tenemos en nuestras manos, y que todo lo que pidamos en tu nombre será hecho. ¡Cerramos la puerta para siempre a la incredulidad, y abrimos la puerta a tu diseño para nuestra vida! Señor y amado nuestro, en tu nombre lo pedimos.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 20

SOBRENATURAL

“... estaban todos unánimes juntos. Y de repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplaba, el cual llenó toda la casa donde estaban sentados; y se les aparecieron lenguas repartidas, como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen.”

Hechos 2.1-4 RVR

Este es el ADN de la Iglesia del Señor, así nace, así se expresa, así vive, así puede llevar adelante el Reino de los Cielos.

En la Biblia encontramos sobrados ejemplos de este ADN sobrenatural.

Antes de este episodio en Hechos 2 vemos que Jesús les indica con claridad que *“No hagan nada hasta que venga el Espíritu Santo que los llenará de poder”*. (Lucas 24.49)

Siendo interpelado por Pilato, Jesús declara: *“Mi Reino no es de este mundo”*. (Juan 18.36)

El apóstol Pablo escribiéndole a los Colosenses les dice: *“Poned la mira en las cosas de arriba”*. (Colosenses 3.2)

El mismo apóstol les explica a los creyentes en Corinto: ***“Las armas de mi milicia no son carnales sino poderosas en Dios”***. (2 Corintios 10.4)

Todo esto y más versículos nos hablan de un Reino sobrenatural y así debemos entenderlo y aplicarlo hoy en nuestra vida de todos los días, ya que aun ***“la creación espera la manifestación de los hijos de Dios.”*** (Romanos 8.19)

La oración, pone Su súper, en mi natural. La oración recibe su favor en medio de mi rutina, de mi vida cotidiana. Y cuando Su súper, se vuelve natural, cuando su favor se manifiesta en tu cotidianeidad, cuando Su ayuda se expresa en medio de tus trajines, es que suceden cosas que ojos no vio, ni oído oyó, y su Espíritu irrumpe con poder de lo alto transformando la realidad como ha sido siempre en la vida de la iglesia desde aquel pentecostés.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús.” Efesios 2.6 RVR.

“Para que la multiforme sabiduría de Dios sea ahora dada a conocer por medio de la iglesia a los principados y potestades en los lugares celestiales.” Efesios 3.10

OREMOS JUNTOS:

Espíritu Santo: Gracias por esa posición que nos has dado en los lugares celestiales, una posición de autoridad. No queremos más una oración penosa sino alineada a un cielo que gobierna sobre la tierra. Una oración que haga temer y temblar y obedecer al infierno. Una oración de victoria que complazca a nuestro Padre porque honra a su amado Hijo Jesucristo quien venció sobre todos nuestros enemigos en la cruz.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

PARTE 3

MI FUTURO, SU FAVOR

DÍA 21

DIOS TIENE PLANES PARA VOS

Qué maravilloso es ser conscientes del hecho de que “Dios tiene planes para mí”. Seguramente lo has escuchado antes, pero ¿cambió tu vida? Tu perspectiva del futuro. Tu seguridad. Tenemos un Padre amoroso que desde antes de la fundación del mundo hizo planes para cada uno de nosotros.

Como lo hizo con Jeremías para que anunciara al pueblo, hoy Dios te dice que, sin importar las circunstancias, los problemas, la falta de claridad sobre lo que viene, no temas “Yo tengo planes”, lo tengo diseñado, pensado, designado, calculado, considerado, trazado. El Señor te dice; “Yo sé lo que estoy haciendo, lo tengo todo planeado”

Los Israelitas estaban exiliados en Babilonia y no veían ningún futuro. Pero Dios les aseguró, como nos asegura a nosotros hoy, avancen ***“Tengo planes”*** para sus vidas, para su futuro y el de su familia. Y deseo mostrárselos.

Probablemente no tengas todos los detalles, pero lo que necesitás saber hoy es que sin lugar a ninguna duda ese plan ya tiene el favor de Dios garantizado. En bienestar, progreso, prosperidad y paz integral. Una vez más decimos, 2023 año de favor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

Jeremías 29.11 *“Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes—afirma el Señor—, planes de bienestar y no de mal, a fin de darles un futuro y una esperanza.”*

OREMOS JUNTOS:

Padre bueno la seguridad de TU PLAN para mí afirma mi espíritu y mi alma. Te adoro y disfruto como hijo amado. Tomo la determinación de decirle a otros que Dios también tiene un plan para sus vidas. Estaré atento a los que me rodean para impartir esta convicción que llena de paz mi corazón. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 22

BIENESTAR

Ayer vimos cómo un pueblo exiliado, abusado, oprimido, derrumbado, aparentemente sin futuro recibió la palabra, *“Yo tengo planes para ustedes, dice el Señor”*.

Pero no cualquier plan, Dios avanza y declara, *“Tengo planes para tu bienestar, no para tu mal, planes para darte un futuro y una esperanza.”*

La palabra para bienestar en el original hebreo es *Shalom*. Un término de significado amplísimo que incluye prosperidad integral, en todas las áreas de la vida. Cuando un judío saluda a otro con *Shalom* le está deseando que sea prosperada su vida, su familia, sus negocios, su salud, la salud de sus amados, que tenga un buen futuro, que se derrame gracia sobre su vida, que vea el favor de Dios todos los días.

Pregunta: ¿Cuándo lees todo lo que Dios planeó para tu vida y analizás tu presente, no te genera una fuerte sensación de que hay más para vos?

Miramos para atrás y vemos la mano de Dios en infinidad de situaciones. Estamos agradecidos, muy agradecidos. Pero además en nuestro estómago hay insatisfacción. Quiero decirte que no es desagrado, sino el Espíritu que te inquieta para que anheles más,

para que te alinees más con el cielo, para que abrases el Shalom de Dios con la seguridad que viene sobre tu vida para darte futuro, propósito y esperanza. Esa expectación gloriosa que nos lleva a la convicción de que lo mejor está aún por delante.

Dios te incomoda hoy. Abrí tus brazos, tu mente, tu voluntad, tu corazón a la incomodidad que genera el Espíritu Santo y como Juan el Bautista declaró: *“Es necesario que él crezca, pero que yo mengüe.”* Juan 3.30. Más de ti, menos de mí Señor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

Jeremías 29.11 “Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes—afirma el Señor—, planes de bienestar y no de mal, a fin de darles un futuro y una esperanza.”

OREMOS JUNTOS:

Dios abrazo la insatisfacción que tu Espíritu genera en el mío. Abrazo tu Shalom y declaro que se manifestará mucho más del favor que ya pusiste en mi vida. Lo creo, vivo este día y los siguientes, con esa convicción en mi corazón. Tus planes para mí son de bienestar. Amén

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 23

DESEOS

Dios es quien obra eficazmente en vos, tanto el querer como el hacer, es decir, fortaleciendo, energizando, inculcando en vos Su pasión y creando en vos el anhelo y la capacidad para cumplir tu propósito.

Cuando Dios pone en nosotros deseos, son Sus deseos y junto con ellos nos da la potencia, los dones, los talentos para ejecutarlos. Cuando el deseo viene de Dios es mucho más alto, más maravilloso, más trascendente de lo que nosotros podríamos imaginar.

Encendé tus sentidos espirituales para ver, escuchar, sentir, oler y tocar los deseos (desafíos, planes, proyectos, ministerios, llamados) que Dios está depositando en tu espíritu. Si estabas estancado, movete. Si estabas acomodado, desacomodate. Si estabas conforme, hay más.

Cuando se trata de un deseo que Dios te pone, podés saber que tu deseo es lo que Dios necesita. Ana deseaba un bebé, Dios necesitaba un Samuel.

Así que, algunas de las cosas que Dios necesita las pone en tu corazón en forma de anhelo, para que cuando te decidas a perseguirlas y las hagas realidad estés produciendo lo que la

tierra necesita, lo que tu ambiente necesita, tu ciudad y país necesitan.

Ese deseo impulsará tu energía, esa energía es la energía de Dios, una energía que crece profundamente dentro de vos: es Dios mismo dispuesto y trabajando en lo que le dará el mayor placer. Que cumplas tu llamado, tu propósito, que seas un instrumento para la extensión de Su Reino.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

‘Pues Dios trabaja en ustedes y les da el deseo y el poder para que hagan lo que a él le agrada.’ Filipenses 2:13

OREMOS JUNTOS:

Padre bueno estoy atento a Tus deseos. Los tomo, los hago míos, con la seguridad que me das la visión y la provisión. Todo lo necesario para cumplirlos. Salgo a la calle con la certeza que me has llamado a traer el cielo a la tierra y que cada uno de tus deseos son parte de ese plan. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 24

FE, FLEXIBILIDAD Y EXPANSIÓN

En Isaías 54 vemos que Dios le da un mensaje al profeta Isaías para que se lo transmita al pueblo, *“Ensancha el espacio de tu carpa..”*. Cuando la palabra habla del espacio. Se refiere también a nuestra mente. Implica una condición, una forma de pensar. Flexibiliza y extiéndete, nos dice el Señor.

Pensemos en la vida de Noé. Solo sabía de agricultura y lo mandan a construir un arca. Algo para lo que no tiene ningún conocimiento. Pero Noé tenía fe, flexibilidad y se extiende para no limitar su futuro y basarlo en su pasado. Tu pasado no determina tu futuro. Dios quiere presentarte una versión de vos mismo nueva. Por eso te invita a extenderte, a ser flexible.

Dios no extiende cosas, no bendice ministerios, emprendimientos: solo personas. Él nos lleva a ver una versión ampliada de nosotros mismos. Nos lleva a vernos más fuertes, más sabios, más determinados, más ungidos. Y esto a partir de un factor clave, central; ese factor es el favor de Dios que está sobre tu vida y que quiere bendecirte.

Desde la certeza de ese favor sobre nuestra vida consideramos lo vivido hasta aquí como

preparación y no una pérdida de tiempo. Entendemos que Dios formaba nuestro carácter para el desafío que ahora nos pone delante. Muchas cosas que Noé aprendió en el campo le sirvieron para ser aplicadas en el arca. Su mentalidad de agricultor lo ayudó a ser paciente, a saber que hay una siembra y la cosecha lleva tiempo, a esperar la lluvia y soportar las burlas. Porque tenía una asignación, un propósito y el favor de Dios. ***‘Pero Noé encontró favor delante del Señor.’*** Génesis 6:8

No seas escaso, extendete. El favor de Dios que ya reposa sobre tu vida ensancha tu visión, tu determinación, tu unción y te impulsa para dar el primer paso hacia tu nuevo yo ampliado, recargado. Mientras vas, Dios bendice tu entrada y tu salida. Porque Su favor no está en lo que haces o en dónde estás, sino sobre tu vida.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

‘Ensancha el espacio de tu carpa, y despliega las cortinas de tu morada. ¡No te limites! Alarga tus cuerdas y refuerza tus estacas. Porque a derecha y a izquierda te extenderás; tu descendencia desalojará naciones, y poblará ciudades desoladas. »No temas, porque no serás avergonzada...’ Isaías 54:2-4

OREMOS JUNTOS:

Padre bueno ahora sé y declaro, para que mi alma lo escuche y se convenza, para que el mundo espiritual lo sepa. “Bajo el favor de Dios. Dios tiene algo mejor para mí”. El favor que cargo transforma mi vida, transforma mi hogar, mi futuro, mi economía, mi ministerio y cada ambiente que me toque pisar.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 25

SIN PRECEDENTES, SIN REFERENCIAS

Antes de que Noé construyera el arca, no hay registro de que nadie más construyera un arca. Así que Dios le pide que haga algo para lo cual no tiene un punto de referencia. No pudo ir a ver algún arca para ver cómo era. No pudo llamar a nadie para que lo asesorara.

Dios sacó a Noé de su zona de comodidad y lo llevó a un terreno que no conocía porque vio la fe de Noé y el deseo que Noé tenía de honrar a su Señor.

En este año nuevo, algunos de ustedes tendrán un llamado como el de Noé. No tenés referencia alguna sobre la cual basarte, pero lo vas a lograr.

¿Sos el primer creyente en tu familia? Con vos empieza una nueva era. Tu vida es bisagra e influencia para tus ascendentes y tus descendientes.

Somos todos creyentes, pero solo asistimos los domingos. Dios quiere usarte poderosamente en el servicio cada día de tu vida. En tu vida se funda una generación de siervos.

No hay nadie que haya prosperado en mi familia. Dios rompe esa maldición y te impulsa a creer que Él es el dueño de todo y que Su favor está sobre tu trabajo, sobre tu esfuerzo, trayendo nuevas ideas y proyectos

Cosas nuevas, familias nuevas, nuevos ministerios, nuevos desafíos y planes. Dios te pone delante en este año tu arca. Para construirla vas a tener que desarrollar nuevos hábitos, prácticas diferentes. Todo está ya dentro tuyo, el Señor ya lo puso en vos. Creelo y avanzá, el favor de Dios está de tu lado.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

‘¡Voy a hacer algo nuevo! Ya está sucediendo, ¿no se dan cuenta? Estoy abriendo un camino en el desierto y ríos en lugares desolados.’ Isaías 43:19

OREMOS JUNTOS:

Padre bueno lo nuevo que pones delante, cada sueño que viene a mi mente, cada desafío que veo con mis ojos espirituales me genera miles de preguntas, incertidumbre y también miedos. Hoy declaro una vez más que confío en Ti, te dejo mis miedos, me abrazo a Tu favor y empiezo a construir mi arca. Lo nuevo ya está sucediendo!!!

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

Recordatorio Especial: Mañana, viernes 7 de abril comenzamos nuestra campaña evangelística de Semana Santa. ¡Invitá a tus amigos! Nos vemos el viernes a las 20:00 en Av. Independencia 1555.

DÍA 26

HABILITADOS PARA SOÑAR

¿Alguna vez te pusiste a pensar qué pasaría si aquello con lo que soñas hace tiempo, de pronto en 2023 comienza a verse como algo real y posible? ¿Qué pasaría si en este año de favor comenzaras a darte cuenta que tu sueño, no era tu sueño? Que tu plan, no era tu plan ¡Sino que Dios mismo eligió tu mente y corazón para soñar sus sueños y volcar sus deseos en vos!

Seguramente en más de una oportunidad te preguntaste si aquello que deseas es un ansia personal que nada tiene que ver con la voluntad de Dios o si realmente esos deseos están allí plantados en tu corazón con un propósito divino.

Primero déjame decirte que si creemos que Dios en su naturaleza es 100% bueno, Él jamás te expondría a anhelar algo para lo cual no te llamó a hacer. Bajo la luz de esta verdad hay una habilitación divina para soñar tus sueños y creer que sobre ellos está el soplo divino capaz darles vida.

En segundo lugar, no hay duda alguna en que Dios está deseoso de unirse y trabajar con vos e incluso quiere llevar tus sueños a un nuevo nivel de grandeza y trascendencia. Su pa-

labra dice *“si permaneces en mi y mis palabras permanecen en ustedes, pueden pedir lo que quieran y les será concedido.”* Juan 15:7. Este pasaje es una clara invitación a soñar algo fuera de lo normal, algo que excede a lo que se espera de vos, e incluso es un llamado del Espíritu Santo a pensar que lo milagroso puede posarse en tus planes, siempre y cuando estemos completamente unidos a su corazón.

Por último te invito reflexionar sobre lo siguiente; todo en la creación es limitado, todo excepto Dios mismo y él decidió crearte a su imagen y semejanza y no solo eso, sino que sus palabras poderosas resuenan hoy en día y te dicen: *“Si puedes creer, al que cree todo es posible”*.

Dios te dio la capacidad de soñar y el privilegio de ser colaborador con él en la tierra, tus deseos son la respuesta a necesidades concretas, tus sueños alineados con tu acción son todo lo que Dios necesita para impactar a este mundo que anhela tener un encuentro real con su amor.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Si permaneces en mi y mis palabras permanecen en ustedes, pueden pedir lo que quieran y les será concedido”. Juan 15: 7

OREMOS JUNTOS:

Gracias Dios porque me creaste con la capacidad de soñar y desear. Entrego a tus pies aquellas cosas que desde hace años están en mi corazón y te pido valentía para sacarlas a la luz en este año de favor, te pido sabiduría para poder desarrollarlas y sobre todo amor por las personas que serán impactadas . Dios mío abrazo tus palabras y sobre todo abrazo tu presencia en este día para que juntos sigamos soñando. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

RECORDATORIO ESPECIAL: Hoy viernes 7 de abril comenzamos nuestra campaña evangelística de Semana Santa. ¡Invitá a tus amigos! Nos vemos a las 20:00 en Av. Independencia 1555

DÍA 27

NADA SE PIERDE, TODO SE TRANSFORMA.

No hay palabras para describir la creatividad de nuestro Dios, que maravilloso es pensar que él mismo eligió escribir cientos de historias en la Biblia para que ellas hablen a nuestro corazón y nos veamos reflejados en sus protagonistas.

En el día 27 de ayuno hay un relato que sobresale de esas páginas, como si las mismas estuviesen resaltadas para nosotros en el día de hoy. Esa es la historia de Nehemías.

Nehemías era un hebreo cautivo en Babilonia y su trabajo era ser el copero del rey. Un día, el hermano de Nehemías le da un informe del estado de Jerusalén, sus palabras fueron: ***“las cosas no andan bien, el pueblo tiene grandes dificultades y viven en desgracia, la muralla de Jerusalén fue derribada y las puertas fueron consumidas por el fuego”*** (Nehemías 1:3)

Al oír esto Nehemías entró en una profunda angustia, lloró por varios días, ayunó y oró a Dios. En este clamor su espíritu fue tocado y el dolor de sus hermanos no le fue indiferente. La realidad es que Nehemías tenía una buena vida, disfrutaba de la comodidad del

palacio, gozaba de una buena posición y no tenía planes de regresar a Jerusalén. Pero la voz del espíritu comenzó a sonar muy fuerte en su mente y corazón: Nehemías, no te puse en el palacio para que puedas solo disfrutar de tu posición, te puse en el palacio porque es allí donde tenés acceso a los recursos que se necesitan para reconstruir las murallas y así proteger a mi pueblo.

Nehemías decide entrar en acción y el favor de Dios se activa de manera tal, que hasta el mismo rey le provee todo lo necesario para comenzar la obra de reconstrucción.

Quizás hoy no estés cautivo en Babilonia, pero solo mirar puertas adentro de tu hogar, ves que hay mucho por reconstruir. Quizás no tengas un hermano que traiga un informe devastador, pero con solo abrir en tu celular los portales de noticias, la desolación del mundo se presenta ante tus ojos. Quizás no seas el cope-ro del rey, pero tenés un Rey con mayúsculas esperando depositar su favor y entregando en tus manos las herramientas necesarias para ponerte en acción.

En este año 2023 vas a reconstruir personas rotas, familias quebradas, ambientes deteriorados. Vas a reconocer que es el favor de Dios que te puso en el lugar correcto, pero tal como Nehemías vas a ser conmovido y confrontado

a no amar más la bendición que la razón por la que te bendijo.

Pertenecés a un reino que tiene leyes distintas a las de este mundo: el cautiverio es tu oportunidad de trascendencia y el arte de servir un buen vino es la antesala de un pueblo libre. En este reino nada se pierde, todo se transforma.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“El Rey accedió a mi petición porque Dios estaba actuando a mi favor”. Nehemías 2:8

OREMOS JUNTOS:

Dios mío, hoy te doy gracias porque entiendo que estoy en el lugar correcto y me honra saber que me considerarás el reconstructor que mi familia, mi trabajo, mi escuela, mi universidad, mi ciudad, mi iglesia y mi nación necesitan. Gracias por hacerme parte activa en tu reino. Abrazo tu favor hoy y siempre. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

RECORDATORIO ESPECIAL: Hoy sábado 8 de abril continuamos nuestra campaña evangelística de Semana Santa. ¡Invitá a tus amigos! Nos vemos a las 20:00 en Av. Independencia 1555

DÍA 28

LA COSECHA INESPERADA

En el día de ayer cerramos la reflexión con el siguiente pasaje: *“El Rey accedió a mi petición porque Dios estaba actuando a mi favor”*. Nehemías 2:8.

Si nos adentramos un poco más en los detalles de esta historia, nos damos cuenta que el mismo Rey que le ofrece ayuda y recursos a Nehemías, es el mismo Rey que oprimía al pueblo de Israel. El relato nos dice que el Rey Artajerjes al observar el semblante de Nehemías le pregunta: ¿por qué te ves tan triste? Al contarle Nehemías la causa de su angustia, el rey le hace otra pregunta, ¿en que puedo ayudarte?.

Ese mismo rey impío que mantenía cautivo al pueblo, incluyendo a Nehemías, ahora le ofrece madera, transporte e incluso le pone escolta militar para poder comenzar la reconstrucción de las murallas de Jerusalén.

Esta historia muestra un principio espiritual poderoso, se trata de cómo Dios en su favor hace transferencia de recursos de los impíos a los justos. El Rey Salomón expresa esta verdad con las siguientes palabras: *“La riqueza del pecador está guardada para el justo.”* Proverbios 13.22

Esto mismo es lo que Dios está por hacer con tu vida en este año de favor. Gente que nunca pensó en vos, que no te valoró, que jamás se interesó por tus necesidades, va a venir a decirte: ¿en qué puedo ayudarte? Es importante que si lo creés, en este mismo momento tomes las notas de tu celular o un lápiz y un papel y comiences a hacer una lista de aquellos recursos que necesitás para la tarea que Dios pone delante de tuyo. No te olvides que hace dos días atrás aprendimos que estamos habilitados para soñar, la lista debe mostrar tu nivel de fe y no seas escaso! Porque la muralla es grande y el trabajo es ambicioso.

No caben dudas que el favor de Dios viene sobre vos, pero hay algo más que en el día de hoy podemos aprender. El favor no siempre viene de donde lo esperarás. Por un lado tené la confianza de que sin excepción alguna vas a cosechar lo que sembrás, pero esto no quiere decir que vas a cosechar en el mismo lugar donde sembraste.

Jesús dijo: ***“Yo los envié a ustedes a cosechar donde no sembraron.”*** (Juan 4.38). Esto nos muestra que podés sembrar en un campo, y cosechar en otro. Quizás estás esperando que las personas con las que fuiste bueno y generoso, hagan lo mismo con vos, y cuando esa espera se ve defraudada porque no responden como esperarás te decepcionas. Pero Dios te dice

que si no te devuelven el bien, Él va a tocar a otra persona y tu cosecha será abundante.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“La riqueza del pecador está guardada para el justo” Proverbios 13.22

“No nos cansemos de hacer el bien, porque a su debido tiempo cosecharemos si no nos damos por vencidos.” Gálatas 6:9

OREMOS JUNTOS:

Querido Dios, gracias porque tu palabra está llena de principios que me ayudan a vivir con la expectativa de que querés lo mejor para mi. Gracias porque soy un favorecido y bajo esta verdad me paro ante mis circunstancias. Hoy declaro que aún las riquezas de los impíos son puestas en mis manos para mi bendición y para bendición de otros. Confío que tu palabra es si y es amén, por eso creo que aquello que coseché con tanto esfuerzo, dará su fruto abundante y a su tiempo. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

RECORDATORIO ESPECIAL: Hoy domingo 9 de abril finalizamos nuestra campaña evangelística de Semana Santa. ¡Invitá a tus amigos! Nos vemos a las 11:00 en Av. Independencia 1555

DÍA 29

HISTORIA DE UN FAVORECIDO

Job tuvo una mentalidad de favorecido porque cambió su actitud esencial de vida

Tal vez al pensar en algún personaje de la biblia que contó con el favor de Dios, Job no sea la primera persona que viene a tu mente. Sin embargo hoy y mañana vamos a entender mucho acerca del favor de Dios conociendo su historia.

En el capítulo 3 de Job vemos algunos versículos de cómo veía su vida, antes de experimentar el favor de Dios:

- ***Vs. 1: “..Job y maldijo el día de su nacimiento..”*** Job maldice el día en qué nació.

- ***Vs. 4: “..Que ese día se convierta en oscuridad..”*** vs.4 Todo lo veía oscuro.

- ***Vs. 11 “..¿Por qué no nací muerto?..”*** Desesperanza

- ***Vs. 13 “..Si hubiera muerto al nacer..”*** Deseos de muerte.

- ***Vs. 20 “..¿por qué dar luz a los desdichados, y vida a los amargados?*** Amargura.

- ***Vs. 23 “..¿Por qué dar vida a los que no tienen futuro..?..”*** No esperaba nada bueno

Estaba sumido en el desaliento y la desesperanza. Estaba deprimido. Pero, ¿tenía moti-

vos? Sin duda los tenía. La historia nos cuenta que perdió todo literalmente. Sus hijos e hijas, todos sus bienes (que eran muchos), su salud (el cuerpo lleno de llagas). Incluso su esposa le dijo **«¿Todavía intentas conservar tu integridad? Maldice a Dios y muérete»**. Motivos sobrados para maldecir, ver todo oscuro, no tener esperanza, amargarse, no esperar nada bueno, desear morir.

En el final del capítulo 3 vemos donde estuvo la puerta por donde entró esto.

“Lo que yo siempre había temido me ocurrió; se hizo realidad lo que me horrorizaba. No tengo paz ni tranquilidad; no tengo descanso; solo me vienen dificultades».” Job 3:25-26 NTV

El temor que esperaba me sobrevino. El temor abre puertas. Te roba la paz y solo ves las dificultades.

Para hacer la historia larga, corta, unos cuantos capítulos más adelante, cuando finalmente le cayó la ficha a Job del favor de Dios, oró y le dijo a Dios...

“Hasta ahora solo había oído de ti, pero ahora te he visto con mis propios ojos. Por tanto, me retracto de lo que he dicho, y me arrepiento en polvo y ceniza” Job 42:5-6

Job hizo 4 cosas

1. Reconoció a Dios como el Señor que todo lo puede

2. Puso a Dios en el lugar de mayor importancia de su vida

3. Se arrepintió de haber vivido con temor y sin entregarle su vida a Dios

4. Oró por sus amigos

Después de esto lo que ocurrió fue lo siguiente: *Así que el Señor bendijo a Job en la segunda mitad de su vida aún más que al principio....* ‘ Job 42:1-10,12

Job parecía no tener motivos para arrepentirse. Sin embargo, lo que tuvo que cambiar fue su actitud esencial de vida. Decidió empezar a vivir como un favorecido y dejar de lado los temores, la desconfianza, la especulación, la manipulación, etc. Todas características que habían hecho que solo de oídas conociera a su Dios.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“¡Ya puedes, alma mía, estar tranquila, que el Señor te ha favorecido!” Salmo 116:7

OREMOS JUNTOS:

Padre bueno anhelo que Tu Espíritu abra mis ojos espirituales de par en par para ver tu favor. No quiero más oídas, rumores, un Dios chiquito en mi vida. Me determino a caminar bajo tu favor porque ahora mis ojos te ven.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 30

LA REVOLUCIÓN DEL FAVOR

Job tuvo una mentalidad de favorecido porque fue libre para hacer cosas revolucionarias dentro de su cultura.

Dice la Biblia en Job 42.15b “...*Su padre les dejó una herencia, lo mismo que a sus hermanas*”. Probablemente no veas nada raro en esta frase, pero si entendemos que en la cultura de esa época las mujeres no tenían derecho a ninguna herencia, que solo nacían para servir al varón y que reinaba una profunda cultura patriarcal, entonces el versículo toma una relevancia impensada. Job fue revolucionario y bendijo a sus hijas al mismo nivel de sus hijos estableciendo una cultura diferente en su familia. Lo hizo desde una mentalidad de favorecido. Porque siempre es el favor de Dios el que revela la equidad, la justicia, la igualdad humana.

A lo largo de toda la Biblia podemos encontrar ejemplos de mujeres y hombres que fueron en contra de las “costumbres”, de la cultura reinante, de lo que era “normal” y transformaron ambientes, naciones, reinos, el destino de pueblos. Lee las historias de Débora, Ester, Mardoqueo, Daniel y sus amigos, Nehemías. No

se conformaron, no aceptaron las cosas como venían dadas. No se repitieron una y otra vez “esto no cambia más”.

Como nos dice Hebreos 11, “El salón de la fama de la FE”.

‘¿Qué más voy a decir? Me faltaría tiempo para hablar de Gedeón, Barac, Sansón, Jefte, David, Samuel y los profetas, los cuales por la fe conquistaron reinos, hicieron justicia y alcanzaron lo prometido; cerraron bocas de leones, apagaron la furia de las llamas y escaparon del filo de la espada; sacaron fuerzas de flaqueza; se mostraron valientes en la guerra y pusieron en fuga a ejércitos extranjeros.’ Hebreos 11:32-34

Falta el espacio para hablar de estos héroes que al unísono se preguntaron ¿Por qué no? ¿Por qué no puedo inventar algo nuevo que revolucione el mundo, o la cultura? Si Dios me ama con un amor incondicional. Si su favor me rodea, ¿Por qué no puedo romper con este molde? ¿Por qué no puedo lograr algo que parece imposible? ¿Por qué no...? Esa es la pregunta que siempre se hace alguien con mentalidad de favorecido, un revolucionario. *‘Porque para Dios no hay nada imposible.’* Lucas 1:37. Y para vos tampoco

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.”

Filipenses 4:13

OREMOS JUNTOS:

Dios despierta hoy en mi vida arrojo, valor para tomar riesgo sabiendo que el bien y la misericordia sin dudas me siguen, que Tu favor ya está en mi vida.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

PARTE 4

LA PRÁCTICA DEL FAVOR DE DIOS

DÍA 31

EL TOQUE DE LA FE

El evangelio de Lucas narra la historia de una mujer que padecía una enfermedad a la que llama “flujo de sangre”, hacía 12 años (Lucas 8:40-48). Había invertido todos sus recursos para encontrar una solución, pero nada de lo que la ciencia de aquel momento hizo dio resultados.

Desesperada, y sin más recursos para seguir, la mujer corrió al encuentro con Jesús, abriéndose paso entre la multitud hasta lograr tocar su manto.

¿Creería esta mujer que tan sólo al tocar el manto de Jesús sería sana? ¿O simplemente se arriesgó, producto de no encontrar ninguna otra salida?

A simple vista nada indica que estemos frente a una mujer de gran fe, sino más bien de una mujer agonizante y sin alternativas. No le costaba nada buscar sanidad en Jesús, o al menos eso parece en la primera lectura que hacemos de esta historia.

Las mujeres con flujo de sangre eran consideradas mujeres impuras dentro de la ley hebrea. Ellas no podían tocar a nadie hasta que el flujo de sangre cesara. Probablemente esta

mujer pasó los últimos 12 años lejos de todos, esperando que alguien encuentre una solución para que ella pueda volver a ser parte de su comunidad.

Si alguien se enteraba que una mujer “impura” (nuevamente, según la ley) estaba en medio de la gente, y a punto de tocar el manto de un rabí, de un maestro, las consecuencias serían graves. Se consideraba que si una mujer estaba impura, debía purificarse apartada, de lo contrario contaminaría al resto. Esta mujer se estaba jugando todo.

Alrededor de ella había cientos de personas, todos esperando algo del maestro, probablemente desde la especulación. Por eso, Jesús sintió algo distinto ante el toque de esta mujer: “*¿Quién me tocó? Yo se que poder salió de mi*” dijo; y es que el toque de la fe no se siente igual que el de la muchedumbre esperando recibir algo gratis. Para ella esto no era gratis, podía salirle muy caro.

Pero esta mujer supo que Jesús no era como cualquier otro rabino, supo que al tocar su manto ella no lo contaminaría a él, sino que él la purificaría a ella. Supo que estaba frente a alguien distinto, creyó que lo que la ley hasta aquí había establecido ya no tendría poder, **creyó que alguien más grande que la ley estaba frente a sus ojos.** Y se arriesgó.

Jesús se da vuelta y le dice a aquella mujer: *Hija, tu fe te ha sanado*. Siguiendo el sentido de éstas palabras, Jesús le estaba diciendo, *No solo te sanó mi poder, sino tu fe. Yo tengo poder, pero la razón por la cual te sanaste no fue que Yo tenga poder, porque eso no cambia, siempre tendré el mismo poder, sin embargo, fue la fe que tuviste la que te sanó*. Porque la ecuación es esta: **el poder de Dios + nuestra fe= favor de Dios**.

Todos lo tocaban a Jesús, pero sólo una mujer en medio de la multitud lo tocó con fe, y experimentó el favor, fue sanada.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Fijemos nuestra mirada en Jesús, pues de él procede nuestra fe y él es quien la perfecciona”. Hebreos 12:2 (DHH)

OREMOS JUNTOS:

Papá del cielo, gracias por permitirnos entender a través de tu Palabra el poder que hay disponible para tus hijos por medio de Jesucristo. Hoy salimos de nuestros argumentos y con un corazón sencillo miramos a Jesús, lo reconocemos como el Mesías, el Hijo de Dios, el Vencedor, el Sanador, el Libertador, el dador de Vida y de toda plenitud, la Palabra, el

Alfa y la Omega, el que fue, el que es y el que vendrá, y con fe nos acercamos confiadamente, sabiendo que tiene todo poder para proveernos en nuestra necesidad. Jesús, que en este tiempo de oración nuestra mirada en vos pueda hacer crecer nuestra fe. Oramos en tu nombre, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 32

APRENDIENDO A HABLAR COMO UN FAVORECIDO

Aprendemos a hablar desde que somos muy pequeños. Los más destacados pueden empezar a armar alguna oración simple a partir del año y medio, y desde entonces no paramos de ejercitarnos en el arte de *hablar*. Y a pesar de que a lo largo de los años vamos adquiriendo herramientas, aprendiendo semántica y mejorando este arte, no siempre dimensionamos el impacto espiritual que tiene.

Dice la Biblia en Juan 1:1 que Jesús es la Palabra, el *Logos*: “*En el principio existía el Verbo (logos), y el Verbo (logos) estaba con Dios, y el Verbo (logos) era Dios*”. Juan no usa esta palabra inocentemente, en época de filósofos griegos hablar de “logos” tenía una enorme implicancia. El concepto *logos* fue desarrollado por filósofos como Heráclito, Platón y Aristóteles, quienes lo usaron para explicar la estructura del universo y la naturaleza de la realidad. Creía que el logos era una fuerza divina que ordenaba el cosmos y que se manifestaba en las ideas universales y en la razón humana.

En sus notas, inspiradas por el Espíritu Santo, Juan estaba declarando algo muy poderoso: el *logos* ya no era un concepto, un arte o una idea ordenadora, era una PERSONA, Jesucristo. Frente a todos se hallaba la manifestación de

la Palabra, del Logos, la expresión perfecta del plan de Dios para la salvación de la humanidad, la naturaleza divina de ese Logos hecha carne, y ahora capaz de darle sentido a la realidad y ordenar todo aquello que el pecado destruyó.

La secuencia no es casual, antes que nada de todo lo que existe, existiera, en el principio, estaba el Logos. El logos estaba con Dios, y el logos era Dios, porque **antes de que todo sea tiene que ser la palabra.**

Sabemos todo lo que Dios puede hacer, lo que Dios puede darnos. Sabemos que somos sujeto de su favor. Sin embargo, hay que empezar por lo primero: Hablar, pero no como arte o habilidad, sino con precisión espiritual, soltando palabra que establece realidad.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Determinarás asimismo una cosa, y te será firme, y sobre tus caminos resplandecerá luz.”

Job 22:28, RVR1960.

OREMOS JUNTOS:

Padre, hoy oramos pidiéndote sabiduría para corregir nuestra manera de hablar. Enséñanos a tomar autoridad y establecer por medio de la palabra, en el nombre de Jesús, lo que vendrá. Lo creemos, lo veremos y empezamos a hablarlo. Te lo pedimos en el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 33

VISIÓN DE UN FAVORECIDO

Mateo 9.27-30: dice lo siguiente: *“Al irse Jesús de allí, dos ciegos lo siguieron, gritándole: —¡Ten compasión de nosotros, Hijo de David! Cuando entró en la casa, se le acercaron los ciegos, y él les preguntó: —¿Creen que puedo sanarlos? —Sí, Señor —le respondieron. Entonces les tocó los ojos y les dijo: —Que se haga con ustedes conforme a su fe. Y recobraron la vista.”*

Esta es la historia de dos ciegos pidiendo compasión por parte de Jesús. La palabra compasión significa literalmente “sufrir juntos”, y los ciegos querían ésto, que Jesús atendiera a su necesidad, se detuviera y pudiera enfocarse en lo que le estaban pidiendo. Estaban empeñados en lograrlo, por lo que lo siguieron hasta la casa a donde se dirigía. Las personas no videntes desarrollan otras habilidades que les permiten moverse a pesar de no tener visión, sin embargo, no hay dudas que en medio de los tumultos que siempre rodeaban a Jesús, hacerse lugar era muy desafiante. Así que usaron la voz, comenzaron a gritarle fuerte, y con efusiva actitud se abrieron paso hasta que lograron llegar hasta Él, lograron encontrarse cara a cara con Jesús.

En ese encuentro Jesús les pregunta, “¿creen que puedo sanarlos?”, sí claro, respondieron. Eso no estaba en discusión. Estos ciegos sabían que lo que debían lograr era la compasión de Jesús, pero una vez que se encontraran frente a El, todo sería posible. Tuvieron más visión que aquellos con vista, no vieron su limitación, sino que lo miraron a Él.

En lugar de quejarse de lo que no les funcionaba, tomaron la decisión de hacer pleno uso de lo que sí les funcionaba. No se excusaron ni resignaron por lo que no tenían. Porque a veces quien está resignado vive explicando por qué no puede; **pero hoy entendé que tenes más de lo que necesitas para hacer lo que Dios quiere en tu vida.**

Cuando viene la duda, ¿tendré el favor de Dios? No le des lugar, Jesús tiene compasión de vos y quiere darte lo que estás necesitando. Pero, la pregunta es, ¿tu visión te permitirá buscarlo a Él? ¿O tu limitación te va a dejar en la resignación?

El Dios que vos seas capaz de ver será el Dios que encontrarás, porque sólo si vemos correctamente a Dios podremos encontrarnos cara a cara con El.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Al que puede hacer muchísimo más que todo lo que podemos imaginarnos o pedir, por el poder que obra eficazmente en nosotros, ¡a él sea la gloria en la iglesia y en Cristo Jesús por todas las generaciones, por los siglos de los siglos! Amén.” Efesios 3:20-21

OREMOS JUNTOS:

Padre, desarrollá nuestra capacidad de ver. Nuestros ojos naturales han tenido suficiente estímulo hasta aquí, pero ahora necesitamos ver con los ojos del espíritu, para poder encontrarnos cara a cara con vos. Lo pedimos en el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 34

PREGUNTAS QUE ORIENTAN NUESTRA VISIÓN

Siguiendo con la historia de ayer (Mateo 9:27-30) vemos que Jesús les hizo una pregunta a los ciegos: “¿Creen que puedo sanarlos?”. Jesús no hace esa pregunta porque no supiera la respuesta, sino porque quería enfocar su mirada, y nuestra mirada, en el lugar correcto. Se trata de una pregunta que nos lleva a la reflexión y nos permite encontrarnos con nuestras creencias, para desde allí levantar nuestra mirada hacia Él.

En Génesis la Biblia narra la historia de Abram y Sara, un hombre y una mujer muy ancianos a quienes Dios le dice: van a tener un hijo. Sara se rió. Y sí, si uno se pregunta si una mujer de 90 años es capaz de tener un bebé, probablemente todos lleguemos a una misma conclusión: IMPOSIBLE.

Sin embargo, Dios trató con la duda de Sara haciéndole una pregunta: ¿Hay algo demasiado difícil para Dios? Nuevamente todos llegaremos a una respuesta similar: NO, NADA ES DEMASIADO DIFÍCIL PARA DIOS.

De una misma situación pueden salir miradas distintas, cuando en lugar de escuchar la

voz de Dios escuchamos los razonamientos de nuestra mente. Siempre hay una disputa, de hecho la Palabra dice en 2 Corintios 10 que el campo de batalla es nuestra mente, y que el resultado del partido es el conocimiento de Dios: los argumentos son en contra o a favor de su conocimiento. Sara pudo haberse enfocado en quien estaba dando la palabra, pero en su lugar escuchó los argumentos de su razón, y dudó.

Cuando lo miramos a Dios, todo se ordena debajo de su supremacía y autoridad. Cuando argumentamos contra Él siguiendo la lógica de nuestros razonamientos y argumentos, todo se destruye y nos quedamos lejos de su plan, viviendo como miserables, desfavorecidos.

Por eso debemos estar muy atentos a esas preguntas que el Espíritu nos revele, esas que nos llevan a conocer a Dios por medio de Jesucristo, porque serán esas preguntas las que determinan las conclusiones a las que llegaremos y la visión que tendremos sobre lo que vendrá.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“En realidad, sin fe es imposible agradar a Dios, ya que cualquiera que se acerca a Dios tiene que creer que él existe y que recompensa a quienes lo buscan.” Hebreos 11:6

OREMOS JUNTOS:

Padre, hoy estamos atentos a las preguntas del cielo, abiertos a reenfocar nuestra mirada y orientar nuestra visión al lugar correcto. Danos docilidad y mansedumbre para aceptar tu corrección. Jesús, te miramos a vos, y escuchamos lo que dice tu corazón. Gracias por guiarnos al lugar correcto. Oramos en tu nombre, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 35

MANOS A LA OBRA: EXPERIMENTANDO SU FAVOR

En el libro de Génesis podemos conocer la crónica del diluvio universal. Allí se dan detalles sobre el llamado de Dios a Noé, así como las indicaciones precisas que tuvo para avanzar en la obra.

A veces pienso que si Dios fue capaz de inundar toda la tierra, haciendo que llueva durante 40 días, podría también haber generado algún tipo de barco propio, o bien haber salvaguardado algún territorio de manera que Noé no tenga que emprender semejante tarea como lo era construir un arca, buscar animales, preparar alimento, etc. Creo que si hoy tuviéramos que hacerlo, no sabríamos cómo, a pesar de poder buscar tutoriales en YouTube y herramientas en Easy.

Pero evidentemente a Dios le encantan los trabajos colaborativos. Él hace su parte, y a nosotros nos toca la nuestra.

Según la Biblia, Noé no era un astillero profesional. Evidentemente se daba bastante *maña*, pero fue su obediencia y convicción lo que lo llevó a construir este monstruo de madera que debía sostenerse durante 40 días repleto de animales, provisiones y personas a bordo.

¡Cuanto paralelo con nuestra vida! Dios le dijo a Noé: *construirás un arca*. No la voy a cons-

truir yo. Quiero eso para vos, pero no voy a hacer eso para vos. Yo te voy a dar el plan y vas a tener mi favor para hacerlo, y la sabiduría para edificar, pero vos sos el constructor. Quizás no nos sentimos los más profesionales para hacer lo que hace falta, para avanzar en las áreas de nuestra vida en donde el Arquitecto Divino nos ha profetizado, sin embargo nos toca poner manos a la obra, y con obediencia y convicción hacer lo que hace falta para construir el futuro maravilloso prometido por Dios.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Pues yo sé los planes que tengo para ustedes —dice el SEÑOR—. Son planes para lo bueno y no para lo malo, para darles un futuro y una esperanza. En esos días, cuando oren, los escucharé. Si me buscan de todo corazón, podrán encontrarme.” Jeremías 29:11-14

OREMOS JUNTOS:

Padre, ¡gracias! Porque tus planes son maravillosos, y tus obras ya fueron pensadas para nosotros. Danos la valentía y el coraje para avanzar, y ayúdanos a ser obedientes a tu Palabra, con convicción plena sobre lo que vendrá, y seguros de que tu Palabra no fallará. Oramos en el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 36

LA SIERRA, EL MARTILLO Y EL PINCEL

En Génesis 6:14-16 Dios vemos que Dios le dice a Noé *“Construye un arca de madera de ciprés y recúbrela con brea por dentro y por fuera para que no le entre agua”*.

Como vimos ayer, Dios en su infinito poder podría haber encontrado maneras sobrenaturales para salvar a Noé del diluvio universal. Sin embargo, eligió hacerlo de una manera colaborativa, que implicaba el compromiso y el trabajo de Noé. Dios le dijo que debía construir un arca y le dio las instrucciones y los planos para poder hacerla. Dios fue el arquitecto y Noé el constructor.

De igual manera Dios obra en nuestra vida. Él es el arquitecto de nuestro futuro, Él tiene los planos, pero nosotros debemos ser quienes construyen. El arquitecto arma los planos y sabe perfectamente cómo quedará el producto final, pero de seguro no agarrará ni una sola herramienta durante toda la obra. Eso será tarea del constructor.

Dios le dio los planos y Noé tuvo que usar una sierra para cortar la madera de ciprés, tuvo que usar el martillo para unir las piezas y tuvo que usar el pincel para calafatear. De la misma manera debemos nosotros tomar las herramientas y ponernos manos a la obra.

LA SIERRA: Para que puedas edificar el futuro que Él diseñó para vos, deberás usar la sierra. Es posible que necesites cortar ciertas cosas en tu vida. Así que permitile a Dios que te guíe en lo que necesitás cortar este año. Tal vez haya malos hábitos que necesitan ser eliminados de una vez para siempre para que puedas avanzar. Pecados que necesitan ser arrancados de raíz. Relaciones que no dan fruto y tienen que ser cortadas. El Arquitecto te mostrará en sus planos todas aquellas cosas que deben ser cortadas, pero vos tomá la sierra y no dudes en utilizarla.

EL MARTILLO: Hay momentos en la construcción en los que vas a tener que aplicar presión. Insistir y martillar, con más intensidad y más dedicación. Deberás perseverar, ser constante y no aflojar. Con el martillo podrás destruir lo viejo y levantar lo nuevo. Puede ser cansador, puede que sientas que no tenés más fuerzas, pero es clave que no dejes de golpear.

EL PINCEL: Por último, con el pincel vas a renovar tu vida. Qué lindos son esos programas de televisión que nos muestran el antes y el después de una casa vieja. Qué increíble cómo, con la visión de un arquitecto, un poco de pintura y buen gusto, algo que estaba destruido y venido a menos cobra nueva vida. Dios, el Arquitecto con mayúsculas, puede hacer eso mismo con vos. No necesariamente necesitás buscar cosas nuevas para sentir el favor de Dios. Él puede hacer nuevas las cosas viejas sin sustituirlas. Sólo necesita que vos

las pintes. Puede darte un nuevo matrimonio con el mismo esposo. Una nueva empresa en el mismo negocio. Una nueva autoestima con tu mismo cuerpo. Dios puede hacer nuevas todas las cosas viejas.

En definitiva, el favor de Dios estará sobre tu vida en este tiempo, pero vos tenés que asumir tu responsabilidad para tener el futuro maravilloso que Dios planeó para vos. Nuestro futuro será maravilloso si seguimos los planes de Dios. Pero seremos nosotros quienes tendremos que trabajar. ¡Tomá las herramientas y comenzá a construir!

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Si el Señor no edifica la casa, en vano se esfuerzan los albañiles.” Salmo 127: 1

OREMOS JUNTOS:

Señor, te pedimos que nos guíes en este tiempo para poder ver con claridad y seguir los planos que Vos creaste para nosotros. Ayudanos a cortar todo lo que nos impide avanzar y a aplicar presión cuando sea necesario; ayudanos a renovar las cosas viejas en nuestras vidas y a confiar en que el resultado final será maravilloso, porque Vos lo diseñaste. En el nombre de Jesús, amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 37

LEVANTÁ MUROS

En esta tarea que emprendemos de ser constructores de nuestro futuro, siguiendo los planos del Gran Arquitecto, es importante que no nos olvidemos de levantar muros. Porque es muy frecuente que, tan pronto como comenzamos a construir, los enemigos comiencen a aparecer.

Como bien sabemos, el pueblo de Israel construyó muros alrededor de su ciudad para protegerse de sus enemigos. En Nehemías 1-7, leemos sobre la reconstrucción de los muros de Jerusalén. En aquel entonces, los muros representaban la seguridad y protección de la ciudad y su pueblo.

En la actualidad, no tenemos muros físicos para protegernos de los enemigos, pero como pueblo de Dios debemos construir muros espirituales para proteger nuestras vidas y corazones de todo ataque del adversario. Satanás es un enemigo astuto que busca destruirnos, por lo que debemos ser diligentes y estar alerta en todo momento.

En Efesios 6:10-12, se nos exhorta a estar preparados para la lucha espiritual y a usar la armadura de Dios para defendernos contra los ataques del enemigo.

Levantamos muros de protección a través de la oración, del ayuno, de la lectura de la Palabra, de la comunión los unos con los otros. La comunidad cristiana es un refugio seguro donde podemos compartir nuestras luchas y preocupaciones y encontrar apoyo y aliento. Es importante recordar que la construcción de muros de protección es una obra en equipo en la que todos somos obreros.

Prestemos atención a aquellas cosas que puedan estar debilitando nuestros muros. Cosas que no le agradan a Dios dejan huecos abiertos en la muralla. Lo que construyas, el enemigo lo atacará. A algunos no les faltó el favor de Dios, pero han pasado años de ciclos en las que comienzan cosas y las dejan, o se frustran, o se traban. Han edificado en sus vidas y ministerios, sin levantar primero muros.

Por eso en este tiempo de búsqueda del Señor, pedile que te ayude a levantar muros que permanezcan para siempre y el enemigo no podrá contra vos.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza. Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo. Porque no tenemos lucha contra san-

gre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este mundo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes”.

Efesios 6: 10-12

OREMOS JUNTOS:

Señor amado, somos conscientes de que al mismo tiempo que nos disponemos a construir el futuro que Vos diseñaste, el enemigo va a querer atacarnos. Por eso en este día levantamos proféticamente muros de protección alrededor de nuestras vidas y le prohibimos a Satanás que nos toque. Declaramos tu protección y nos disponemos a vestirnos cada mañana con tu armadura para poder estar firmes. En tu nombre oramos. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 38

ENFRENTANDO EL DESÁNIMO

Venimos hablando de ser constructores de nuestro futuro y sabemos que la tarea de construir no es siempre fácil. Serruchar, martillar, pintar, levantar muros... ninguno de estos son trabajos livianos. Y cuánto más difícil es todo si la obra nos llega cuando venimos cansados de luchar. Quizás todas las palabras recibidas durante estas semanas de oración y ayuno te alientan a mirar el futuro con esperanza, pero tu mente y tu cuerpo sienten algo distinto. Puede que estés batallando con el desánimo

Todos hemos experimentado momentos de tristeza, dolor, frustración y desesperación. Es normal sentirnos desanimados en momentos difíciles, pero ¿cómo hacer para que estas emociones no controlen nuestra vida?

Es importante recordar que el desánimo es una emoción temporal y no un estado de ánimo permanente. La vida no siempre es fácil, pero la buena noticia es que no tenemos que enfrentar las dificultades solos. Dios está con nosotros y nos fortalece en todo momento. Él es nuestro refugio y fortaleza, nuestra ayuda en tiempos de angustia (Salmo 46:1).

La Palabra de Dios nos enseña que podemos enfrentar el desánimo con la ayuda del Señor. En Salmo 42:5, el salmista declara: “*¿Por qué te abates, oh alma mía, y te turbas dentro de mí? Espera en Dios, porque aún he de alabarle, salvación mía y Dios mío*”. La clave para superar el desánimo es poner nuestra confianza en Dios y esperar en Él.

La adoración es otra poderosa arma para combatir el desánimo. Cuando nos enfocamos en la grandeza de Dios y en sus obras poderosas en nuestra vida, nuestro ánimo cambia. La adoración nos conecta con Dios y nos ayuda a recordar su amor y fidelidad.

También es importante recordar lo que Dios ha hecho por nosotros en el pasado. Cuando enfrentamos dificultades, es fácil olvidar las bendiciones que Dios nos ha dado en el pasado. Pero si recordamos las veces que Dios nos ha ayudado y bendecido, podemos tener confianza en que Él lo volverá a hacer en el presente. Él es quien abre caminos en el desierto.

En resumen, enfrentar el desánimo requiere poner nuestra confianza en Dios y esperar en Él. La adoración y la reflexión sobre las obras de Dios en nuestra vida son herramientas poderosas para superar el desánimo. No permitamos que las dificultades y problemas de la vida nos controlen.

Recordemos que el favor de Dios está sobre nuestra vida, esperémoslo, decretémoslo y celebremoslo. Dios es fiel y nos ayudará a superar cualquier desafío que enfrentemos. Con Él podremos construir un futuro maravilloso, aún a pesar de nuestras propias luchas internas.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“No te desanimes, porque yo soy tu Dios. Te fortaleceré y te ayudaré; te sostendré con mi mano derecha victoriosa.” Isaías 41:10 (NVI)

OREMOS JUNTOS:

Papá. Vos sabés mejor que nadie cuánto anhelamos experimentar todas Tus bendiciones y recibir Tu favor en nuestras vidas. También conocés cada pensamiento y cada emoción que muchas veces nos atraviesa. Te pedimos en este día que quites el desánimo de nuestros corazones, que nos ayudes a esperar en Vos, a adorarte en todo tiempo y a recordar todas tus bondades pasadas para con nosotros. Sabemos que no hay nada que no podamos construir de tu mano. Te adoramos en este día. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 39

ENFRENTANDO TUS PROPIAS DEFICIENCIAS

Quizás escuchaste alguna vez hablar del “síndrome del impostor”. Se trata de un patrón de pensamiento en el que una persona se siente insegura acerca de sus logros y tiene miedo de ser descubierta como una “impostora” o alguien que no merece el éxito que ha obtenido. Esta sensación de inseguridad puede llevar a la persona a subestimarse a sí misma, sentirse inadecuada e incluso evitar tomar nuevos desafíos.

Pienso que muchas veces como cristianos sentimos algo parecido. Creemos que Dios de alguna manera se equivocó con nosotros y que en cualquier momento se va a dar cuenta de que no damos a la talla. Él nos dice que somos constructores de un futuro maravilloso, que no hay nada que nos pueda detener, pero nosotros no nos creemos dignos y pensamos que lo vamos a defraudar.

No nos confundamos. Dios no se equivoca en sus elecciones. Él conoce nuestras fortalezas y debilidades, y sabe exactamente lo que necesitamos para crecer en nuestra fe y en nuestra relación con Él. Si Dios nos elige para hacer algo, Él ya ha preparado el camino y nos dará todo lo que necesitamos para tener éxito y lograr cumplir con Sus planes.

Él nos conoce desde antes de que naciéramos, y sabe lo que hay en nuestros corazones. Él sabe que, si lo seguimos, si confiamos en Él y le permitimos obrar en nosotros, podemos hacer cosas que ni siquiera podemos imaginar. Fue Él quien diseñó con suma sabiduría los planos de nuestro futuro, y no va a ser tan imprudente como para seleccionar obreros no aptos para la tarea. Él nos prepara, nos provee de todo lo que nos falta, y nos usa aún con nuestras deficiencias.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Estoy convencido de esto: el que comenzó tan buena obra en ustedes la irá perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús.”

Filipenses 1:6

OREMOS JUNTOS:

Gracias Señor porque vos no te equivocaste conmigo. Porque me elegiste para llevar adelante la hermosa tarea de ser un constructor en tu reino. Porque tenés planes maravillosos para mi vida. Y porque Vos sos quien me equipa con todo lo necesario para poder llevar adelante esa misión. Gracias porque serás fiel en contemplar la buena obra en mi vida. Te amo y me entrego una vez más en tus manos. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

DÍA 40

ENFRENTANDO LAS DISTRACCIONES

Hemos estado viendo en estos últimos días lo importante de convertirnos en los constructores que Dios nos llamó a ser. En el libro de Nehemías, vemos que los trabajadores que edificaban el muro también tenían que estar preparados para luchar contra cualquier enemigo que se acercara. No podían permitir que las distracciones los detuvieran.

En nuestras propias vidas, a menudo nos encontramos luchando contra distracciones que nos impiden avanzar en nuestros proyectos y metas. A veces, estas distracciones pueden ser muy sutiles y difíciles de detectar, pero pueden tener un impacto significativo en nuestra productividad y en nuestra relación con Dios.

La buena noticia es que no estamos solos en esta lucha. Dios nos ha dado herramientas para ayudarnos a enfrentar estas distracciones y seguir adelante. Nehemías entendió esto muy bien. Él sabía que si quería completar la tarea que Dios le había encomendado, tenía que estar preparado para luchar contra cualquier cosa que se interpusiera en su camino.

En lugar de darse por vencido o distraerse, Nehemías decidió trabajar con una mano y tener

su espada en la otra. Él estaba dispuesto a luchar mientras seguía construyendo. De la misma manera, debemos estar dispuestos a enfrentar las distracciones mientras seguimos construyendo nuestra vida espiritual y profesional.

Puede ser tentador ceder ante las distracciones y rendirse a la idea de abandonar nuestros sueños y metas. Pero debemos recordar que fuimos llamados a edificar algo este año, y eso requiere luchar.

Estamos culminando este ayuno y seguramente Dios nos habló en gran manera en estos días. Pero corremos el riesgo de “aflojar” en las próximas semanas. A medida que regresamos a nuestra “vida normal”, aparecerán nuevamente esas distracciones de siempre y puede que nos desviemos de a poco del camino marcado.

Por eso hoy tomá bien fuerte la espada con una mano y la herramienta de trabajo con la otra. No dejes de construir, y no dejes de guerrear. Ladrillo y oración. Cemento y adoración. Negocios y clamor. Estudio y ayuno. No te rindas ante las distracciones. No les des el placer de tu atención. Continúa construyendo con una mano y luchando con la otra. Mantén tu enfoque en Dios y no permitas que nada te detenga en tu camino.

VERSÍCULO PARA REFLEXIONAR:

“Entonces les respondí diciendo: El Dios de los cielos, él nos prosperará, y nosotros sus siervos nos levantaremos y edificaremos; pero vosotros no tenéis parte ni derecho ni memoria en Jerusalén” - Nehemías 2:20

OREMOS JUNTOS:

Padre amado, sabemos que en este tiempo somos llamados a levantarnos y edificar bajo tu dirección cosas maravillosas en nuestras vidas. Gracias porque ninguna distracción podrá detenernos. No le damos parte ni derecho, sino que tomamos las armas que vos nos brindás para luchar con una mano a la vez que construimos con la otra. Esperamos con expectativa y gozo el día de ver tu gloriosa obra culminada. Gracias por tu fidelidad. En tu nombre oramos. Amén.

Oremos juntos por el edificio para el Programa de Niñez.

CIERRE

¡Felicitaciones! Llegamos al final de los 40 días de ayuno y renovación espiritual. Qué maravilloso camino recorrimos juntos. Realmente pudimos experimentar de una forma renovada que este es el Año del Favor de Dios.

“El ayuno que he escogido, ¿no es más bien romper las cadenas de injusticia y desatar las correas del yugo, poner en libertad a los oprimidos y romper toda atadura? ¿No es acaso el ayuno compartir tu pan con el hambriento y dar refugio a los pobres sin techo, vestir al desnudo y no dejar de lado a tus semejantes? Si así procedes, tu luz despuntará como la aurora, y al instante llegará tu sanidad; tu justicia te abrirá el camino, y la gloria del SEÑOR te seguirá. Llamarás, y el SEÑOR responderá; pedirás ayuda, y él dirá: “¡Aquí estoy!” »Si desechas el yugo de opresión, el dedo acusador y la lengua maliciosa, si te dedicas a ayudar a los hambrientos y a saciar la necesidad del desvalido, entonces brillará tu luz en las tinieblas, y como el mediodía será tu noche. El SEÑOR te guiará siempre; te saciará en tierras resacas, y fortalecerá tus huesos. Serás como jardín bien regado, como manantial cuyas aguas no se agotan. Tu pueblo reconstruirá las ruinas antiguas y levantará los cimientos de antaño;

serás llamado “reparador de muros derruidos”, “restaurador de calles transitables”. »Si dejas de profanar el sábado, y no haces negocios en mi día santo; si llamas al sábado “delicia”, y al día santo del SEÑOR, “honorable”; si te abstienes de profanarlo, y lo honras no haciendo negocios ni profiriendo palabras inútiles, entonces hallarás tu gozo en el SEÑOR; sobre las cumbres de la tierra te haré cabalgar, y haré que te deleites en la herencia de tu padre Jacob». El SEÑOR mismo lo ha dicho.”

Isaías 58:6-14

Si bien terminamos nuestros 40 días de ayuno corporativo, tenemos mucha misión por delante. En el pasaje que acabamos de leer, Dios le dice a Su pueblo cómo es el ayuno o el acto de consagración por excelencia. Fijate las acciones que allí encontramos:

- Romper cadenas de injusticia
- Poner en libertad a los oprimidos
- Romper ataduras
- Compartir el pan con el hambriento
- Dar refugio a los pobres, vestir al desnudo
- No dejar de lado a nuestros semejantes,
- Ayudar a los hambrientos y desvalidos,
- Reconstruir ruinas, reparar cimientos, restaurar muros, restaurar calles,

- Honrar la presencia de Dios y el día de congregarse con los hermanos...

Queda mucho por seguir haciendo, estos 40 días fueron solamente el puntapié inicial, para que comprendamos que somos favorecidos de Dios y que en esta temporada seamos multiplicadores de Su Favor.

AGRADECIMIENTOS

Queremos agradecer a los autores de estos maravillosos devocionales: Juan Lago, Beatriz Golluscio, Alejandra Begemann, Gonzalo Terrazas, Miriam Bloise, Lucia Prado y Julia Golluscio.

Y a nuestra diseñadora y editora: Ana Inés Guzmán Palacios.